

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador de EL ADELANTO Apartado de Correos 10

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción y Talleres: Ramos del Manzano, 42. Tel. 1924

Administración. Librería de Núñez, Rúa, 25. Tel. 1018

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Precios de suscripción en toda España: SIETE PESETAS CINCUENTA CENTIMOS al trimestre. — Anuncios, esquelas de defunción y reclamos, precios por tarifa. — Comunicados y remitidos, precios convencionales

TODOS LOS PAGOS SE HARAN POR ANTICIPADO

Se admiten esquelas hasta las TRES de la madrugada

TERCER AÑO TRIUNFAL

## Los rojos negocian con el hambre

En la psicología de los embaucadores más miserables entra como un elemento muy activo, la especulación con la miseria y el hambre—reales o fingidos—, a fin de herir la sensibilidad ajena para interesar a los demás en su provecho.

Pero los rojos que están batiendo un probioso «record» en cuanto concierne a la alta—mejor dicho, bajísima—picaresca internacional, han ido aún más allá en eso de cotizar dolores, puesto que han empezado por producirlos en gran escala. Y si hoy, con la ensangrentada mano tendida, van de puerta en puerta o de cancelería en cancelería, postulando en pro de sus niños, de sus mujeres y de sus ancianos—cuando no piden con impudico desococo material de guerra—, nadie podrá decirles que inventan cosa alguna, porque, evidentemente, los rojos han puesto al pueblo que esclavizan en un auténtico y siniestro pie de angustiosas necesidades.

Precisamente porque es así, nos permitirá el corresponsal del «The Times» en Barcelona, que opongamos algún reparo a la crónica inserta en su periódico en el número de 5 del actual.

«Todo el que haya viajado a través de España —leemos— antes de la guerra civil, recordará las grandes distancias, el aislamiento de ciudades y pueblos, tras las azules barreras de las montañas, el sentimiento de lejanía que producen aquellas perspectivas... Las hostilidades acentuando cien veces más los problemas de transportes y de distribución. Han dejado de funcionar los ferrocarriles, las carreteras han quedado cortadas, los puertos bombardeados son menos visitados a medida que aumentan los fletes. Las reservas se han agotado hace mucho tiempo... Hay sólo cantidades muy escasas de aquellos artículos considerados como necesarios. La industria local no puede producir cantidades suficientes de jabón y de desinfectantes. No pueden obtenerse leche, queso, manteca y, a veces, huevos. Se reduce la ración de pan 50 gramos por día. La constitución del cuerpo humano se debilita más y más. Los viejos y enfermos mueren...»

He aquí el paisaje que nos ofrece el periodista inglés respecto a la España roja. Pero conviene a la verdad de las cosas que puntualicemos algo. La sombría pintura es cierta al lado de allá. No en nuestra España, porque contra las dificultades de la guerra, por encima de las distancias y a despecho del aislamiento geográfico que el viajero observa, en nuestra Patria liberada, los trenes marchan, los transportes se rigen con eficacia, los abastecimientos responden a normas justas y sabias, nadie padece de necesidad... La razón es bien sencilla: contamos con un Caudillo y un Estado, con una Organización completa.

Las referencias del cronista de «The Times», escalarían cuando hacen referencia a los niños

de la España roja. El los ha visto formando colas, a las puertas de las cantinas, «con los rostros enflaquecidos», «bajo una sombra de hambre...»

¡Los niños de la España roja! Alguna vez se escribirán, con los datos precisos, las grandes páginas de horror que el tema va suscitando ya. No son pocos los datos que allega el cronista de «The Times». «Los padres españoles son refractarios a separarse de sus vástagos»; pero se ven obligados a enviarlos a países extranjeros o a los asilos y refugios que las autoridades rojas han creado en determinados lugares. «Ello indica a qué extremo ha llegado la miseria... Y añade que puede calcularse en un cincuenta por ciento el número de los niños alimentados y en un veinticinco el de los que ya se encuentran en estado de preinanición. Es decir: o el secuestro en tierras extranjeras para ser bolchevizados, o el confinamiento en tristes colonias infantiles, señoreadas por la privación y el sectarismo.

Pues bien, ese trágico desgajamiento de niños y padres vale a sus promotores las ventajas de un pingüe negocio. Porque se sabe, desde luego, que funcionan dentro y fuera de la España roja Comités encaminados a recaudar fondos que sirvan de alivio a la infeliz niñez de aquellas tierras de pesadilla.

El propio cronista de «The Times» habla de esta organización y alude a sus ingresos, proporcionados por las organizaciones revolucionarias internacionales. Lo que conviene añadir, para completar la referencia, es que el importe de las suscripciones que a tales hipócritas fines se realizan en el Extranjero, se malversará por los dirigentes marxistas, se pierde o filtra en los Comités consabidos, con lo que el hambre persiste y se agrava. Pero la guerra, que al prolongarse criminalmente, es razón de tanto espanto y tanta miseria, continúa. La alimentación, los fondos que se pierden, y se pierden porque se los aplica en la adquisición de armamento. Si es que no invierten en las avivadas codicias y malsanas frivolidades de los primates marxistas, corrompidos por el sentido vicioso de la vida que les infunde el dinero robado.

Digamos a este respecto que los cinco millones de libras que, según noticias recientes, ha recibido Martínez Barrio, masón de calidad, so pretexto benéfico, no llevarán distinto rumbo. Se echará más combustible al fuego de la guerra. Se guardarán lo que puedan los impíos negociadores del dolor español.

Y continuarán haciendo el más vil de los argumentos con el hambre de los niños y la miseria de los hogares que empobrecen y envilecen a sabiendas. llamando farisáicamente al sentido humanitario que los rojos escarnecen con infame mistificación.

## Ruta de la guerra del Norte



Cuartel de Simanca, en Gijón, escenario de la más inverosímil gesta heroica, que un puñado de hombres defendió hasta morir de las acometidas de las hordas rojas, y cuya visita está incluida en la ruta de guerra del Norte. Cada región del itinerario, cada provincia—Guipúzcoa, Vizcaya, Santander, Asturias—tienen sus características peculiares dentro de esta general y común belleza

(Para informes, pueden dirigirse cuantos le interese, a la Jefatura provincial de Propaganda, Palacio de Anaya, Salamanca)

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

#### En el sector de Espadán se rechazó un ataque contra una de nuestras posiciones, sufriendo el enemigo duro castigo

Eficaces bombardeos de los Altos Hornos de Sagunto y la fábrica de material de guerra de Arenys de Mar

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

En el sector del Segre, con la brillante operación realizada ayer por nuestras tropas, quedó completamente limpia de enemigo la orilla derecha de dicho río. Hoy ha habido tranquilidad absoluta en este sector.

En el sector de Espadán se ha rechazado un ataque contra una de nuestras posiciones, habiendo sufrido el enemigo duro castigo.

En los sectores de Manzanera y Salada fueron deshechos algunos intentos de ataque de los rojos. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la noche del 15 al 16 fueron bombardeados los altos hornos de Sagunto y los objetivos militares de la estación de Hospitalet, y en el día de ayer, la fábrica de material de guerra de Arenys de Mar y los objetivos militares de la estación de dicho puerto y los de los puertos de Rosas y Gándia.

Salamanca, 18 de Agosto de 1938. III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### CRONICA BREVE

## Los rojos baten el record de sus propios desastres

### ¿Serán juzgados Irujo y Aiguadé en Barcelona?

Después de nuestros avances, realizados por tierras extremas, nuestros soldados descansan. El enemigo, conociendo de que pronto nuestros soldados se sentirán sobre las tierras planas de La Mancha, han tratado de contener nuestra ofensiva, y el general Miaja ha enviado a toda prisa reservas que saca de los sectores levantinos, con objeto de contener nuestro progreso.

Sin apenas reponerse del largo viaje que supone atravesar en esta época de calor la zona roja del Sur desde el litoral hasta límites de las tierras manchegas, los rojos se lanzaron a unos desesperados contraataques contra nuestras privilegiadas posiciones del sector de Cabeza de Buey.

En estas lamentables condiciones, nuestros soldados rechazaron energicamente los ataques marxistas, capturando numerosos prisioneros y causándoles elevadísimas bajas.

Las operaciones de limpieza sobre la gran extensión superficial liberada, que ha hecho española a casi toda la provincia de Badajoz, continúan realizándose escrupulosamente. Y a las poblaciones civiles de Cabeza del Buey y demás pueblos redimidos, llegan convoyes de víveres para saciar el hambre de estas pobres gentes, tiranizadas por los cabecillas rojos, que en esta zona han hecho un verdadero alarde de sus bajos y sanguinarios sentimientos.

En el sector del Ebro, el enemigo sigue pagando muy caro su afán de mantenerse sobre la orilla contraria a la línea interior dibujada por el río Ebro que separa el frente rojo del nuestro.

Nuestra aviación continúa su labor de aplastamiento; la artillería no deja un momento de tronar, y ayer, después de un brillante contraataque nuestro, nuestros soldados ocuparon varias posiciones, después de aniquilar una división roja, que quedó en nuestro poder con dos tanques inutilizados.

También en el sector del Segre, de la provincia de Lérida, nuestras fuerzas han realizado con el mayor éxito una importante operación.

Nuestro parte oficial daba como detalle la recogida de 278 cadáveres enemigos, lo cual es una

ncia que ya puede servir de cálculo para estimar la grave derrota sufrida por los marxistas.

El número de prisioneros capturados en este sector es muy elevado, y entre el abundante material abandonado por el enemigo figuran cuatro tanques rusos.

Esto demuestra cómo el ejército marxista, donde quiera que va, es fuertemente reprimido, recogiendo de cada una de sus intenciones fracasadas, fracasos y más fracasos. Ya es costumbre, en la zona roja, escuchar los partes de Barcelona con verdadero temor.

Cuando un parte rojo habla de que el ejército de Negrín ha desencadenado una ofensiva, el dolor se apodera del pueblo que vive y padece la tiranía de los cabecillas marxistas.

La experiencia nos enseña que no hubo una ofensiva de los rojos que no se tradujera en un desastre de 30.000 bajas. Y ahora, la gran ofensiva del Ebro y con su tozudez a mantenerse en las posiciones tan desventajosas, es casi seguro que los marxistas hayan batido el record de sus propios desastres.

Como repercusión de sus fracasos, en los campos de batalla, ahí tenemos la reciente crisis del Gobierno de Barcelona. Dos ministros han abandonado sus cargos, y el gobierno Negrín los ha repuesto de cualquier manera.

Según las últimas informaciones, el ministro Irujo abandona el gabinete porque a última hora sentía escrúpulos del régimen de terror que imponía el gobierno, el cual llamaba a esto depuración de la retaguardia.

En cuanto al ministro Aiguadé, se sabe que se hallaba disconforme con la política del gobierno central, que consideraba en absoluta contradicción con la política catalana.

A pesar de sus dimisiones, los interesados han expresado su adhesión al gobierno Negrín. Pero también se rumorea que Aiguadé e Irujo buscan una pronta salida por la frontera francesa.

No nos extrañaría que Negrín y sus cabecillas tratasen de juzgarlos por medio de esos tribunales de espionaje y alta traición, que en la zona roja representan el crimen «legalmente» organizado.

Cuando pases ante nuestros Comedores observa con qué alegría levantan el brazo, cantan los himnos y lanzan sus vivas los pequeños que acaban de saciar su hambre. Es el anuncio de una España más fuerte y más justa que la que heredamos de nuestros padres.

Tú puedes contribuir a levantar esa España suscribiendo una «FICHA AZUL».

## Un importante Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical

## Se instituye la categoría de sindicatos económicos, que el Estado hará intervenir cuando lo crea preciso, en los distintos problemas de la economía

Las designaciones se harán a través de las Centrales Nacional Sindicalistas, directamente por las autoridades del Estado

Burgos. — El «Boletín Oficial del Estado», publica un Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical, en el que se dice que constituidas con arreglo al Decreto de 21 de Abril y sus disposiciones complementarias, las Centrales Nacional Sindicalistas y designados los delegados provinciales que han de regirlos, se inicia la necesidad de dar intervención a dichos organismos en la ordenación de la vida económica nacional, en tanto se promulga la Ley de Sindicatos, etapa en que el Estado se servirá de aquéllos como instrumento a través del cual se realizará principalmente la política económica, de acuerdo con lo prevenido en el Fuero del Trabajo.

Las necesidades urgentes de la vida económica ponen de relieve la conveniencia de organizar hoy provisionalmente esa función de colaboración y de asesoramiento. Esta es la finalidad del presente Decreto instituyendo una categoría de sindicatos económicos o personas seleccionadas por su preparación y competencia entre las distintas clases de trabajadores, a las que el Estado hará intervenir cuando lo crea preciso en los distintos problemas de la Economía.

Los sindicatos económicos, de manera aislada o formando parte de juntas, según disponga el Ministerio que recabe su intervención, facilitarán su asesoramiento o cumplirán la gestión que el Poder público les encomiende, estableciéndose, por su intermedio, en una síntesis jerárquica y disciplinada la colaboración de todos los elementos productores a la resolución de los problemas económicos.

Aun cuando más tarde pueda seguirse otro sistema en la designación de estos sindicatos, las actuales circunstancias aconsejan se hagan a través de las Centrales Nacional Sindicalista,

directamente por las autoridades del Estado.

Con la creación de esta categoría de sindicatos económicos no se quiere dar entrada en los organismos oficiales a ningún género de representación de intereses privados o de clase que han perdido su sustantividad para fundirse en el único interés económico atendiéndole, en el supremo de España. Únicamente se persigue que cada sector del grupo económico aporte a la vida pública el conocimiento de los problemas generales desde el plano en que cada uno desarrolle su actividad peculiar, a fin de conseguir mediante el concurso de las diversas visiones parciales una visión total de los mismos, enfocada directamente hacia el objetivo único del mejor servicio de España.

En la parte dispositiva se determinan las condiciones que han de reunir estos sindicatos y

se concreta más en cuanto a su misión.

Entre los sindicatos económicos se elegirán los que se estimen más aptos para ostentar el grado de síndico económico nacional.

En el Ministerio de Organización y Acción Sindical se constituirá una Junta ministerial formada por el jefe del Servicio Nacional de Sindicatos, como presidente, y de la que serán vocales un representante de cada uno de los Ministerios del Interior, Hacienda, Obras Públicas, Industria y Comercio y Agricultura, que nombrarán sus respectivos titulares, y un representante de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Esta Junta propondrá al Ministerio de Organización en número doble al que hayan de ser designados los sindicatos económicos que juzguen aptos para ocupar la categoría nacional.

### El gran desastre rojo del Ebro

## La 11 División ha desaparecido y la 10 Brigada ha quedado aniquilada

Cronica por JUSTO SEVILLANO

Los cronistas de la guerra seguimos hablando del desastre sufrido por los rojos en la orilla derecha del Ebro en los últimos días, y repetimos la afirmación.

Nadie duda de las proporciones gigantescas del descalabro sufrido en una empresa en la que de antemano sabía el mando rojo que habían de fracasar sus unidades, lanzada a un desastre militar, previsto con miras, no a los campos de batalla de España, sino a los campos de la crítica política internacional.

Ayer crucé por el teatro de la guerra, asomándome a la línea

en que estaba entablado un duelo entre nuestra artillería y las piezas francesas, que tiraban desde el otro lado del Ebro. Por la carretera de Gandesa a Batea llegaba un tropel de prisioneros de las unidades catalanas y extranjeras que quedaron deshechas en la ofensiva desencadenada por los rojos.

Hablamos con algunos de ellos. Ninguno podía librarse de la terrible agitación nerviosa que le habían producido las escenas de que habían sido testigos. Desde que fueron concentrados en la orilla opuesta del río, mandados por el camarada Modesto,

de quien ellos no saben más que el nombre, sospechando que bajo él puede ocultarse un militar extranjero muy conocido en las organizaciones antifascistas; desde aquel instante, en que el camarada Modesto les habló con torpes e indescifrables palabras, tuvieron la convicción de que se les llevaba a la muerte, y, en efecto, su ofensiva fué una especie de yunque colocado en el río para que la contraofensiva de Franco les machacara.

Ahora, estos prisioneros marchan por el camino que les lleva a Batea, y se sienten felices, se sienten libres de aquel suelo, cruzado día y noche por los proyectiles, que trazan una permanente red de muerte sobre los marxistas que se embarcaron en la aventura de cruzar el río.

Los prisioneros suministran datos de gran valor, que confirman los desastres sufridos por el Cuerpo de Ejército del cabecilla Modesto en el sector del Ebro: La 11 División ha quedado deshecha; el tercer batallón de la novena Brigada tuvo que reunir sus soldados dispersos, tomándose de toda la unidad una sola compañía; del batallón quedaron únicamente 127 hombres. El primer batallón de la misma Brigada quedó reducido a 143 plazas; el batallón divisionario de la 11 División ha tenido 400 bajas; la primera Brigada quedó reducida a un batallón.

Puede decirse, según autorizadas y coincidentes afirmaciones de nuestros prisioneros, que la 11 División ha desaparecido por completo y que la décima Brigada ha quedado aniquilada. Se explica, pues, la alegría de estos prisioneros, que han pasado de la cautividad a la liberación.

No era el paso de aquellos hombres, cargados con sus mochilas y mantas, que caminaban por la senda que lleva de Gandesa a Batea, un paso triste. Yo advierto el paso de unos resucitados, salidos de las garras de Vicente Rojo y Sarabia, que los confieron al enigmático camarada Modesto, bajo cuyo nombre español se pueda encerrar el de un militar extranjero. Y eso de modesto no será más que la chulla de una soberbia, empleada en daño de nuestra Patria.

El entusiasmo es extraordinario y pasan de 3.500 los regalos efectuados para la tómbola de la exposición y los donativos en metálico alcanzan la suma de 13.000 pesetas.

En esta exposición figurará una colección de animales de todas las especies y la colección de pájaros más completa de la España nacional.

El departamento de cine del Ministerio del Interior filmará una película de este extraordinario acontecimiento.

En el teatro al aire libre actuarán artistas de primera categoría, entre ellos los profesores del Orfeón Donostiarra y del Pamplonés.

## La gran exposición de Auxilio Social en Bilbao

Bilbao. — La exposición nacional de Auxilio Social que tendrá lugar en los Jardines del Instituto, con una amplitud de 10.000 metros cuadrados, se inaugurará el próximo martes, a las diez de la noche. Se ha retrasado la fecha para que puedan acudir de Burgos y Valladolid las autoridades, porque el domingo, por los actos que se han de celebrar en Valladolid, no era posible el desplazamiento.

El entusiasmo es extraordinario y pasan de 3.500 los regalos efectuados para la tómbola de la exposición y los donativos en metálico alcanzan la suma de 13.000 pesetas.

En esta exposición figurará una colección de animales de todas las especies y la colección de pájaros más completa de la España nacional.

El departamento de cine del Ministerio del Interior filmará una película de este extraordinario acontecimiento.

En el teatro al aire libre actuarán artistas de primera categoría, entre ellos los profesores del Orfeón Donostiarra y del Pamplonés.

El entusiasmo es extraordinario y pasan de 3.500 los regalos efectuados para la tómbola de la exposición y los donativos en metálico alcanzan la suma de 13.000 pesetas.

En esta exposición figurará una colección de animales de todas las especies y la colección de pájaros más completa de la España nacional.

El departamento de cine del Ministerio del Interior filmará una película de este extraordinario acontecimiento.

En el teatro al aire libre actuarán artistas de primera categoría, entre ellos los profesores del Orfeón Donostiarra y del Pamplonés.

En el teatro al aire libre actuarán artistas de primera categoría, entre ellos los profesores del Orfeón Donostiarra y del Pamplonés.

En el teatro al aire libre actuarán artistas de primera categoría, entre ellos los profesores del Orfeón Donostiarra y del Pamplonés.

En el teatro al aire libre actuarán artistas de primera categoría, entre ellos los profesores del Orfeón Donostiarra y del Pamplonés.

En el teatro al aire libre actuarán artistas de primera categoría, entre ellos los profesores del Orfeón Donostiarra y del Pamplonés.

En el teatro al aire libre actuarán artistas de primera categoría, entre ellos los profesores del Orfeón Donostiarra y del Pamplonés.

En el teatro al aire libre actuarán artistas de primera categoría, entre ellos los profesores del Orfeón Donostiarra y del Pamplonés.

En el teatro al aire libre actuarán artistas de primera categoría, entre ellos los profesores del Orfeón Donostiarra y del Pamplonés.

En el teatro al aire libre actuarán artistas de primera categoría, entre ellos los profesores del Orfeón Donostiarra y del Pamplonés.

Junta Provincial de Abastos

AVISO OFICIAL

Ha sido aprobada por la Superioridad la siguiente tarifa general de precios de manufacturas de yute...

MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Comité Sindical del Yute

Tarifa general de precios que regirán en los manufacturados de la industria del yute.

Hilazas

Urdimbre número 6, en balls, a 1,61 pesetas el kilo; trama número 6, en balls, a 1,60 pesetas el kilo...

Mechas

Mecha del número 1/4, a 1,40 pesetas el kilo; mecha de número 1/2, a 1,43 pesetas el kilo...

Trenza

Trenza con alma, a 1,57 pesetas el kilo; trenza sin alma, a 1,67 pesetas el kilo...

CONDICIONES DE PAGO Y FACTURACION DE HILAZAS

Para las hilazas, trenza, mecha y cosedera, las condiciones son:

Mercancía sobre vagón origen y pago por reposición de fondos contra entrega talón f. c. con medio por ciento de descuento...

Las facturaciones se harán indicando el peso bruto de cada saqueta en la correspondiente etiqueta y marcando la tara en parte visible de dicha saqueta.

Se cargará en factura el peso neto y en partida aparte las saquetas a razón de tres pesetas una y pesetas 0,30 por cada tubo de madera de los balls de la urdimbre.

Las hilazas y mechas, cotizadas pesetas:

1.000 metros urdimbre, número 6, 275 gramos; 1.000 metros trama, número 6, 275; 1.000 metros trama, número 5, 330; 1.000 metros trama, número 4, 413; 1.000 metros trama, número 3, 551; 1.000 metros trama, número 1 (mechas), 1.633; 1.000 metros mecha número 1/2, 3.300; 1.000 metros mecha, número 1/4, 6.600

DESPERDICIOS

La parte que el hilador no considera aprovechable, podrá venderse a razón de 0,43 pesetas kilogramo y condiciones de pago a opción del vendedor sobre vagón origen.

TEJIDOS

Se consideran standardizados los siguientes tipos de arpilleras y saquerío:

ARPILLERAS

De 125 gramos metro cuadrado en los anchos de 100, 120, 130 y 150 centímetros, con trama número 6, propia para decoradores, a pesetas 2,33 el kilogramo.

De 260 gramos metro cuadrado en los anchos de 80, 100, 120, 130 y 150 centímetros, con trama número 5, propia para embalaje y otros usos, a pesetas 2,30 el kilogramo.

SAQUERIO

Envases de harinas, cereales, patatas y arroz

68x118 peso 600 gramos, pesetas 1,390; 65x112, peso 400 gramos, 0,940; 68x118, peso 450 gramos, 1,060.

Envases de abono y azufre

68x100, peso 569 gramos, pesetas 1,290; 60x110, peso 500 gramos, 1,155; 50x95, peso 365, 0,840.

Envases de azúcar y pulpa (urdimbre sencilla)

60x95, peso 480 gramos, pesetas 1,110; 60x105, peso 525 gramos, 1,220; 73x140, peso 500 gramos, 1,170.

Envase de lana y paja

100x170, peso 940 gramos, pesetas, 2,190.

Envases de garbanzos

68x120, peso 650 gramos, pesetas, 1,150; 60x110, peso 500 gramos, 1,155.

Envases de sal

50x80, peso 250 gramos, pesetas, 0,570; 60x100, peso 360 gramos, 0,840.

Envases de pimentón

45 por 60, peso 290 gramos, pesetas 0,660; 50 por 75, peso

370 gramos, pesetas 0,840; 62 por 92, peso 585 gramos, pesetas 1,330; 75 por 116, peso 880 gramos, pesetas 2; 69 por 92, peso 500 gramos, pesetas 1,135; 63 por 93, peso 400 gramos (funda), pesetas 0,925.

Envase de almendra

80 por 122, peso 1.500 gramos, pesetas 3,350.

Envase de cemento

43 por 83, peso 320 gramos, pesetas 0,740.

Saco ferrero

70 por 35, peso 135 gramos, pesetas 0,310.

Cuando se fabriquen sacos no previstos en la tarifa anterior, el Comité Sindical del Yute fijará sus características y precio, las cuales se comunicarán a comprador y vendedor.

Saco mixto de papel y yute

Su cotización será un 5 por 100 inferior a la correspondiente para el tejido o saco similar de todo yute y se fabricarán adaptándose lo más posible a ellos, a cuyo peso se atenderán para su cargo en factura.

SAQUERIO USADO

Todos los sacos envases usados tendrán una cotización inferior en un 25 por 100 que el tipo análogo especificado en la presente tarifa.

Los sacos procedentes de recuperación serán abonados igualmente en un 25 por 100 menos que el saco nuevo.

CONDICIONES DE VENTA Y FACTURACION

Queda facultado el fabricante, a petición del comprador, para marcar los sacos, cargando 0,03 pesetas por unidad saco y cara, siempre que se marquen con tinta negra.

Los precios citados son sobre vagón origen, con pago al contado y 1/2 por 100 descuento, o bien, con crédito a treinta días fecha factura neto.

Los tejidos y sacos cotizados tendrán las composiciones siguientes:

ARPILLERAS

125 gramos metro cuadrado, 22 hilos de urdimbre, número 6, en d/m, por 22 pasadas de trama, número 6, en d/m.

260 gramos metro cuadrado, 40 hilos de urdimbre, número 6, en d/m, por 42 pasadas de trama, número 5, en d/m.

SAQUERIO

Harina, Cereales, Patatas, Arroz, Abono y Azufre

68x118 peso 600 grs.; 68x116 peso 560 gramos; 60x110 peso 500 gramos; 50x95 peso 365.

Los tipos anteriores llevarán la composición siguiente:

44 hilos de urdimbre número 6 en d/m por 51 pasadas de trama número 4 en d/m.

El saco de 65x112 peso 400 gramos, se compondrá de:

40 hilos de urdimbre número 6 en d/m y 40 pasadas de trama número 5 en d/m.

Esta misma composición llevará el saco de 68x118 c/m peso 450 gramos.

Azúcar y Pulpa

Los tipos de 60x95 peso 480, y 60x105 peso 525, su composición será:

50 hilos de urdimbre número 6 en d/m y 57 pasadas de trama número 4 en d/m.

El saco de Pulpa de 73x140 peso 500 gramos, estará fabricado con 40 hilos de urdimbre número 6 en d/m por 32 pasadas de trama número 5 en d/m.

Lana y Paja

Estas sacas se confeccionarán con 40 hilos de urdimbre número 6 por d/m y 42 pasadas de trama número 5 por d/m.

Garbanzos

Se compondrá de 50 hilos de urdimbre número 6 por d/m y 53 pasadas de trama número 4 por d/m.

Sal

Los dos tipos que se detallan en la presente tarifa se compondrán de 40 hilos de urdimbre número 6 en d/m por 46 pasadas de trama número 5 en d/m.

Pimentón

45x60 peso 290 grms.; 50x75 peso 370 gramos; 62x92 peso 585 gramos; 75x116 peso 880 gramos.

Deben fabricarse con 50 hilos de urdimbre número 6 en d/m por 57 pasadas de trama número 3 en d/m.

El saco de 62x92 de 500 gramos llevará 40 hilos de urdimbre número 6, por 50 pasadas de trama número 3 en d/m.

El tipo funda de 63x93 peso 400 gramos, llevará 40 hilos de urdimbre número 6, en d/m por 46 pasadas de trama número 4 en d/m.

dimbre número 6 en d/m por 33 pasadas de trama número 4 en d/m.

Las características de composición que se citan, son para tejidos y sacos fabricados a base de urdimbre sin encolaje.

Se autoriza el encolaje de la urdimbre, en forma que la misma no tome un aumento de peso superior al 10x100 de la urdimbre número, es decir, que la operación de encolaje de la urdimbre, debe consistir en convertir la urdimbre número 6 en número 5 1/2.

Los tejidos y sacos fabricados con urdimbre encolada, de las composiciones citadas anteriormente, se les autoriza a deducir de 2 a 3 pasadas por d/m de trama, como compensación al encolaje de la urdimbre.

Existirá una tolerancia para los tejedores que no encolen la urdimbre, en una pasada de trama por d/m en más o menos que las especificadas para poder regular los pesos de fabricación con arreglo al estado higrométrico de su fábrica.

Los fabricantes de tejidos y saquerío, cuyo utillaje no se ajuste a las normas que se citan, lo comunicarán al Comité Sindical del Yute, indicando los accesorios de que disponen, para autorizarlos a que su fabricación se adapte a los medios de que dispongan.

Queda terminantemente prohibida la utilización de aprestos en los tejidos, como también el adonamiento a los mismos de humedades, sal, sulfatos de magnesio u otros productos que pudieran dar al tejido o saco de yute confeccionado un peso superior.

Toda reclamación que se suscite por infracciones de esta tarifa se cursará directamente por los consumidores al Comité Sindical del Yute, quien la sustentará.

Se recuerda a los consumidores la obligación de cumplir las disposiciones vigentes sobre "devolución de saquerío a sus proveedores", a fin de conseguir la mayor recuperación de los mismos, que redunde en evitar ventas abusivas, en perjuicio evidente de la Economía Nacional, ayudando de este modo a reducir al mínimo la importación de yute en rama.

Salamanca, 18 de Agosto de 1938, III Año Triunfal.—El gobernador civil presidente, JESUS FERRER JIMENO.

CIRCULAR

Paja. - Carbones vegetales

Ha sido denunciado a esta Junta, que varios tenedores de paja de cereales, y otros de carbones vegetales, pretenden cobrar precios mayores que los de tasa, negándose a vender los indicados artículos a los precios fijados, y para evitar el abuso que ello supone, he tenido a bien disponer:

1.º Paja.—Los señores alcaldes de la provincia, pondrán especial cuidado en que las transacciones que se verifiquen, no sean hechas a precio superior al de tasa (4,35 pesetas quintal métrico, o sea 0,50 pesetas arroba), y denunciarán ante esta Junta, cuantos casos conozcan de ocultación de tal especie, que será castigada de conformidad con las disposiciones dictadas al efecto.

2.º Carbones vegetales.—También se ordena a las autoridades municipales mencionadas, pongan especial cuidado en evitar que las transacciones que se verifiquen sean hechas a precios superiores a los de tasa actualmente vigentes, y que denuncien ante esta Junta cuantos casos de ocultación de esta especie eopozcan con objeto de poder imponer los castigos correspondientes.

Independientemente, los tenedores de existencias de carbón, quedan obligados de manera ineludible, a proveerse en las alcaldías de origen de guías de circulación para las partidas que pretendan sacar de los municipios, en que radiquen, debiendo prohibirse por dichas alcaldías la extracción de la mercancía no provista de tal requisito.

Lo que se publica por medio de la presente, para general conocimiento, y en particular, de las personas directamente interesadas.

Salamanca, 18 de Agosto de 1938, III Año Triunfal.—El gobernador civil presidente, Jesús Ferrer Jimeno.

Un indeseable ejerce la dirección de los tribunales rojos

San Juan de Luz.—Informaciones recibidas de Barcelona dan cuenta de que un indeseable, que se vanagloria de haber liquidado a más de mil fascistas, es quien ejerce la inspección de los tribunales, a los que recomienda la mayor severidad.

Como consecuencia de esto, los asesinos continúan su progresión ascendente, habiendo sido fusiladas recientemente 256 personas y más de mil han sido condenadas a trabajos forzados.

La desmoralización del Ejército rojo es considerable, pues últimamente han sido condenados a muerte unos 128 soldados.

FRONTON TORMES GRANDES PARTIDOS Y QUINIELAS A LAS DIEZ Y CUARTO, QUINIELAS DE AYER

FRONTON CINEMA SESION CONTINUA Programa para hoy, viernes, 19 de Agosto

Noticiero Ufa El interesante film BARCAROLA

ESTE ES EL CORTEJO... HEROES Y MARTIRES DE LA CRUZADA ESPAÑOLA

Castro Albarrán acaba de publicar su último libro. Es un libro sobre la guerra, pero es un libro de paz. Su título es bello y sugestivo: "Este es el Cortejo... Héroes y Mártires de la Cruzada Española".

QUE CORTEJO ES ESTE El cortejo que por este libro desfilan es el de los más gloriosos paladines de la Fe y de la Patria, que han arrojado con su sangre el Cielo triunfal de la Cruzada Española.

La muerte de cada uno de ellos se ha hecho en estas páginas una viñeta de sangre y de oro, estremecida de heroísmos y resplandeciente de santidad.

ESPAÑA La primera mártir y la primera heroína que aparece en el libro, es España. España, desconyuntada sobre el pozo de sus frentes de guerra. España, torturada en aquellos pueblos de tragedia...

ESPAÑA, martirizada en su alma de madre que se queda sin hijos. España, sembrada de huesos y regada de sangre...

EL PRIMERO Abre el cortejo la figura señera de Calvo Sotelo. Sobre su cadáver, como si fuera el Evangelio de la Patria, vibran juramentos sagrados. Los juramentos se han cumplido y su cumplimiento ha sido la salvación de España.

RESPLANDOR DE UNIFORMES Y pasan los que traen el brillo de su heroísmo, mezclado con el resplandor de sus militares uniformes... Teniente Pascua, Capitán Ramos, Capitán Murga, Comandante Anclada, José Javier y Carlos de Larraucea, Fernando Vidal Ribas, Duque de Fernán Núñez, Marqués de Monasterio, Fernando Basterreche, Rafael Cervera, Comandante Barreto, Javier Quiroga, Cándido Pérez.

PALADINES DE DIOS, CABALLEROS DE ESPAÑA Luego, los que, al morir, para vencer a los enemigos de Dios y a los de España, alzaron en alto solamente su fe y su españolidad. Victoria Díez, Bartolomé Blanco, Víctor Pradera, Conde de Plasencia, Honorio Maura, Mamerito de Allende, Luis Moscardó, Julián Marrín-Ayuso...

PALMAS Y CORONAS SACERDOTALES Luego, los que llevan en sus manos palmas sagradas y en sus coronas sacerdotales... Onésimo Obispo Pedro Poveda, José Polo Benito, Juan Mesonero, Mariano Guerras, Liberio González, Angel Gutiérrez Flores, José Samsó, Manuel González...

DIOS CON NOSOTROS Y, por fin, como la Guerra es Santa y en ella Dios ha estado con nosotros, pasa también el sumo Capitán de todos los héroes y el que es Cabeza de todos los mártires... Y la Virgen María, Madre de todos y Reina de todos. El Corazón de Jesús, fusilado en el Cerro de los Angeles... La Virgen del Pilar, bombardeada...

HOMENAJE Y REVINDICACION El autor ha escrito estas páginas con amor. Su pluma es aquella misma que en "El Derecho a la Rebelión" gritaba llamando a esta guerra... Y que, ahora, enardecida y agraciada, ha querido con este libro rendir su homenaje a los héroes y a los mártires que así respondieron a la llamada.

Ha querido, además, Castro Albarrán en este libro, reivindicar y decir el mundo una gran verdad que ha sido tan adulterada: la gran verdad de lo que han sido ellos y lo que hemos sido nosotros, en esta Guerra. Frente al crimen, frente a la salvajada de ellos, se levanta lo heroico y lo sublime de nuestros héroes y de nuestros mártires.

Y aun es preciso decir que, en este libro, la pluma de Castro Albarrán se estremece, como una bandera de la Cruzada, con mayor emoción que en los otros libros.

Su prosa es más luminosa y más rica. Es, sobre todo, más viva. Alienta en ella el alma de los héroes y la enciende el hervor de la sangre de los mártires.

De tal manera describe los martirios que el lector, cuando se da cuenta, se siente trasladado a la escena. Y no lee su relato; lo ve, asiste a ellos.

Entre toda la literatura a que ha dado origen la gran epopeya de la Guerra Española, difícilmente se hallará otro libro que iguale a éste en belleza de forma, en emoción y en interés.

Precio: 6 pesetas.—Por correo, 6,50. Pídase al autor, Palomino, 2, Salamanca.—España.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES NI SE MANTIENE CORRESPONDENCIA ACERCA DE ELLOS

NOTICIAS VARIAS

Un importante grupo de representantes de las Cámaras francesas se dirige al ministro de Comercio, lamentando la ausencia oficial de Francia en Burgos

Un donativo de los Obispos católicos ingleses a la España Nacional

Auxilio Social en Cabeza del Buey. —Otra nueva localidad, arrancada al dominio marxista, Cabeza del Buey, incorporada a la nueva España, ha recibido los beneficios y protección de Auxilio Social. He aquí los viveros repartidos en los primeros momentos:

3.000 panes, dos cajas de leche condensada, cuatro cajas de sardinas, 3.000 raciones de rancho cocido, chocolate, patatas y raciones individuales y colectivas.

Los hermanos de la zona roja recién liberada, hambrientos, han visto que el lema del Estado nacional-sindicalista es una realidad en la España de Franco.

Imposición de insignias a los veteranos carlistas. Pamplona.—El próximo domingo se va a celebrar, en Tafalla, el acto simpático de la imposición de sus insignias a los tenientes honorarios del Ejército español, veteranos carlistas.

Con este motivo habrá una misa, a la que asistirán los veteranos carlistas, los cuales ocuparán lugar preferente, con el Ayuntamiento en corporación.

Será amenizado el acto por la banda de la ciudad. Terminada la misa se celebrará el acto de la imposición de las insignias a los tenientes, concedida por el Caudillo a estos veteranos.

Terminado este acto, hará uso de la palabra el miembro de la Junta Política de Falange Española Tradicionalista, don Jesús Elizalde.

A medio día, los veteranos y autoridades se reunirán en una comida íntima en honor de los veteranos.

Hoy se inaugura el XV Congreso para el progreso de las Ciencias. Santander.—Hoy se celebrará en Santander la sesión inaugural del XV Congreso para el progreso de las Ciencias, que no pudo celebrarse el año 1936 en Santa Cruz de Tenerife, donde había sido convocado.

La coincidencia del Congreso con el primer curso de extranjeros y con el aniversario de la muerte de Menéndez y Pelayo, le dará aún más relieve y significación.

Las relaciones de Francia con la España nacional. París.—Refiriéndose a las relaciones de Francia con la España nacional, "Le Figaro" dice que Francia, en el futuro, no podrá permitirse por más tiempo sacrificar sus intereses.

Añade que tiene el deber de no perder un solo momento para enviar un representante a Burgos, tal como lo han hecho más de veinte naciones.

La eterna canción de Ginebra. Berna.—Los cabecillas marxistas de la España bolchevique, no consiguiendo contribuir a los aviones nacionales, han tomado el acuerdo de recurrir nuevamente al órgano ginebrino.

A este efecto, han solicitado que en el orden del día del próximo Consejo figure el consabido tema de la protección de las poblaciones civiles contra los bombardeos aéreos.

Ante la estadística de armamentos extranjeros cogidos a los rojos. Berlín.—En toda Alemania han causado gran impresión las estadísticas dadas en Burgos sobre el material procedente del extranjero y que ha sido cogido a los rojos, y tanto la prensa como las radios comentan extensamente estas cifras, que demuestran claramente la intervención extranjera, sobre todo de Francia y Rusia, en favor de los rojos españoles.

Todos los periódicos opinan que dichas estadísticas han de ser tenidas en cuenta al tratar del problema de la No-Intervención.

El jefe nacional de Regiones Devastadas visita los pueblos de La Serena. Sevilla.—El jefe del Servicio Nacional de Regiones Devastadas, ha recorrido los pueblos de La Serena extremeña para apreciar los daños causados por los marxistas.

Trae la impresión de que aquella, no han sido tan profundas como en otras partes, debido a que los rojos no tuvieron tiempo de cometerlas, gracias a las maniobras rápidas de las tropas de los generales Queipo de Llano y Saliquet.

El domingo saldrá para Burgos, al objeto de informar al Gobierno de los resultados de su viaje.

Plan de estudios para el distrito universitario de Sevilla. Sevilla.—Han salido para asistir al Congreso para el progreso de las Ciencias, que se celebrará en Santander, el rector de

la Universidad de Sevilla y varios congresistas.

El rector de la Universidad se detendrá en Vitoria para informar al señor ministro de Educación Nacional de un plan de estudios en el distrito universitario.

Este plan ha sido confeccionado después de varias reuniones celebradas con los varios directores de centros de Enseñanza.

Las colonias escotares sevillanas. Sevilla.—Han marchado a Chipiona 130 niñas de las colonias municipales, que sustituirán a otras tantas que ya han pasado su temporada de verano en el mismo lugar.

Este año es el que más niños han salido para pasar sus vacaciones en las colonias escotares.

Las cámaras francesas lamentan que no se mantengan relaciones con el general Franco.

Paris.—Un importante grupo de representantes de las cámaras francesas han dirigido una carta al ministro francés de Comercio, lamentando la ausencia oficial de Francia en Burgos, ya que Francia no debe permanecer extraña al renacimiento económico de la España de Franco.

Se hace constar que gran número de países extranjeros están tratando de obtener una buena posición económica en España, mientras que Francia cada día pierde más terreno en este sentido.

Un importante donativo a la España nacional. Londres.—Los obispos católicos ingleses han enviado al hospital que funciona con sus donativos, en la España nacional, un electroimán, para extraer de los ojos los trozos de metralla de hierro incrustados en ellos.

Este donativo importante constituye uno de los más notables adelantos en la oftalmología.

También han sido remitidos una gran cantidad de medicamentos.

El general Jordana, visitado por el representante de Chile. Burgos.—El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, señor conde de Jordana, recibió la visita del representante de Chile en España, señor Gajardo.

Una Comisión inglesa que no tiene carácter oficial. Londres.—En el comunicado oficioso referente a la salida de Barcelona para Alicante de los dos ingleses pertenecientes a la Comisión encargada de la encuesta sobre los bombardeos de ciudades que se pretende sean consideradas como ciudades abiertas, se subraya que el Gobierno británico no asume responsabilidad alguna por la publicación de sus informes, ya que la mencionada Comisión no tiene carácter oficial. (Stéfani.)

Origen y fundación de la Orden de San Fernando

En estos tiempos de guerra hay una Orden militar que atrae la curiosidad y la admiración de todos los españoles, por su alto significado. Es la de San Fernando. Máximo galardonado el que la Patria lleva al pecho de sus hijos heroicos su recuerdo y amor.

Esta Orden fue creada por las Cortes de Cádiz en 31 de Agosto de 1811; o sea hace 127 años, para recompensa del valor y del mérito, para honrar a los héroes de la Independencia. Se la llamó "Orden Nacional de San Fernando". En uno de los párrafos del preámbulo del Decreto creando esta Orden se decía así: "Convencidas las Cortes generales extraordinarias de cuán conducente sea para excitar el noble ardor militar que producen las acciones de guerra, establece en los premios un orden regular con el que se consigan dos saludables fines, a saber: que sólo el distinguido mérito sea convenientemente premiado y que nunca pueda ocupar el favor de la justicia."

Así fue creada esta alta distinción militar, que en principio se dividió en cinco clases, dos de plata, con y sin laurel; dos de oro, con igual subdivisión, y finalmente, la Gran Cruz, con venera y una banda roja que lleva sus filos en tono anaranjado y en su centro, presidiéndola, la imagen sacra de San Fernando. De esta forma el conquistador de Sevilla, Baeza, Córdoba y Cádiz, fundador de las catedrales de Burgos y Toledo, fué el titular de la más noble distinción del Ejército español.

El primer guerrero hispánico decorado con esta Orden fué don Hipólito de Silva, el cual, acometido por nueve soldados franceses de Napoleón, mató a cinco de ellos, poniendo en fuga a los cuatro restantes.

En una ocasión única, fué concedida la Cruz Laureada de San Fernando a un extranjero y sin juicio contradictorio. Fueron las propias Cortes las que la otorgaron el 12 de Abril de 1812, a lord Wellington, atendiendo a los méritos, contraídos en la conquista de la plaza fuerte de Badajoz.

Las reglas de la Orden fueron modificadas por Fernando VII,

en 1816, aboliendo su anterior reglamento y reuniéndose al año siguiente en Madrid el Gran Capítulo de la Orden, con asistencia del rey, infantes y generales Lacy y Castaños, así como lord Wellington y treinta y nueve Caballeros más.

Cuando terminó la guerra civil en España con el célebre "Abrazo de Vergara", se dió el caso de que la Orden de San Fernando llegaba a contar con 4.359 caballeros; habiéndola obtenido infinidad de simples guerrilleros, como Marzo y Zarco. Por aquel entonces, el general Rivera llegó a ostentar en su pecho tres laureadas y cuatro sencillas.

La época más brillante de la Orden fué la de las guerras coloniales.

O'Donnell, cuando fué

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

El General Jefe del Estado Mayor del Aire francés, ha sido recibido por el Canciller Hitler

En un discurso pronunciado por el general Vuillemin, dijo que la razón y el corazón están de acuerdo para rechazar la vuelta a una catástrofe

La huelga de los trabajadores del puerto de Marsella constituye una seria amenaza.

París.—La amenaza de los trabajadores del puerto de Marsella de provocar la huelga general en todos los puertos del Mediterráneo, y puede que de toda Francia, rechazando el arbitraje, es causa de nuevas preocupaciones en los círculos responsables.

La nueva tentativa para lograr una conciliación se hará hoy por la Comisión paritaria, que se reunirá en el Ministerio del Trabajo.

Entre tanto, los metalúrgicos de Marsella, excitados por la propaganda comunista, se han entregado a una serie de manifestaciones de solidaridad con los descargadores del puerto, procediendo entre otras cosas, a la ocupación de una fábrica, que, afortunadamente, ha sido evacuada algunas horas después.

En los departamentos del Norte también se nota cierta efervescencia. Los obreros de algunas fábricas textiles del distrito de Turcoing, que debían reanudar el trabajo después de las vacaciones, se han declarado en huelga por motivos fútiles. (Stéfani).

En memoria de los legionarios italianos caídos en España.

Roma.—La Real Academia de Italia ha organizado un concurso, dotado con premios, para el mejor proyecto para la construcción de un templo católico en España, en recuerdo de la sangre vertida por los legionarios italianos en defensa de la civilización latina y de la independencia española. Pueden participar en este concurso, también, los artistas italianos residentes en el extranjero. (Stéfani).

Las falsedades que publican las emisoras de radio francesas.

París.—Los periódicos de derechas se elevan contra las falsedades que sistemáticamente publican las emisoras de radio francesas sobre los acontecimientos internacionales.

«Acción Francesa» protesta contra la versión difundida por una importante emisora parisina sobre la conclusión del incidente de la frontera del Mandchukuo. Según esta versión, la U. R. S. S. ha salido reforzada del asunto de Chang-Kou-Feng; las masas soviéticas estaban impacientes por empuñar las armas contra el Japón, pero la sagacidad de Stalin y su amor a la paz pusieron freno a este ardor bélico; sus sentimientos humanitarios le llevaron una vez más a un acuerdo con el Japón.

He aquí—dice «Acción Francesa»—el género de burlas que se sirven a la opinión pública por la radio controlada por el Estado. (Stéfani).

El vuelo alrededor del mundo del aviador alemán Bertram.

Berlín.—El vuelo alrededor del mundo efectuado por el aviador alemán Bertram, ha constituido un verdadero éxito en cuanto a precisión y exactitud. Bertram salió de Berlín en el pasado mes de Julio, y después de pasar por la India, China, el Océano Pacífico, San Francisco, Nueva York, Horta y Lisboa, llegó a Berlín exactamente a la hora y minutos que había profijado antes de su partida.

Notables aviadores y relevantes figuras políticas.

Berlín.—El «Frankfurter Zeitung» escribe, a propósito de la visita del mariscal Balbo a Alemania, que no es ciertamente la casualidad la que ha hecho que, lo mismo en el Reich al lado de Hitler que en Italia al lado de Mussolini, ocupen puestos preeminentes en la política dos hombres que en sus años decisivos vivieron consagrados a la aviación y supieron organizar eficazmente el arma aérea de sus respectivos países.

En la conquista del aire y en el riesgo de las grandes empresas aéreas es, tal vez, donde mejor se manifiesta el espíritu de esta nueva época de condottieri.

Ambas personalidades, la de Balbo como la de Goering, constituyen una prueba viviente de que la aviación no se agota en una suma de conocimientos técnicos y de experiencia profesional, sino que requiere determinados rasgos de carácter, de entereza y de lucha que constituyen el vínculo que liga al individuo con la profesión para la que ha nacido. (ASPAs).

La muerte del jefe de la minoría eslovaca.

Praga.—Después de varios

días de enfermedad, acaba de fallecer el jefe de la minoría eslovaca, Pater Hlinka.

Como es sabido, la minoría eslovaca de Checoslovaquia es muy numerosa y la muerte de Pater Hlinka ha producido gran consternación. Mientras ha durado la enfermedad, millares de campesinos eslovacos permanecieron noche y día ante la residencia de su jefe para interesarse por el estado de salud de éste.

Varsovia.—En Polonia también ha causado gran consternación la noticia de la muerte de Pater Hlinka. Todos los periódicos le dedican extensos artículos, recordando sus años de lucha en defensa de los derechos nacionales del pueblo eslovaco. Pater Hlinka era, además, un amigo de Polonia. Durante su estancia en aquel país fué condecorado con la Orden de Polonia Restituta. (ASPAs).

Alarma en el mundo judío.

Jerusalén.—Comunican de esta capital que el martes fué ahorcado en Akko el policía judío Schwarz, después de haber sido negada la apelación formulada ante el Tribunal Supremo de Londres. Schwarz había sido condenado a la pena capital, por haber asesinado a varios policías árabes en otoño de 1937. La noticia de haber sido ejecutado ha causado gran excitación en el mundo judío, ya que las organizaciones judías habían protestado reiteradamente en contra de la sentencia y habían intrigado todo lo posible en Londres para que no se cumpliera. (ASPAs).

Sigue la tensión en las relaciones de los sudetes con el Gobierno de Praga.

Praga.—Según las últimas noticias recibidas, parece que han surgido nuevas dificultades en las relaciones del partido sudeta con el Gobierno. El diputado sudeta señor Kundt declaró, al salir de conferencia con los ministros checos, que los obstáculos que se oponen a un entendimiento son cada vez más infranqueables. En los círculos políticos, se cree posible se produzca una interrupción de las negociaciones. Sin embargo, los sudetes no son de esta opinión, puesto que el señor Kundt añadió que el partido está dispuesto a celebrar una nueva entrevista con el Gobierno. (ASPAs).

¿Denunciará Hungría el Tratado de Triánón?

Budapest.—Por diferentes círculos políticos europeos ha circulado el rumor de que Hungría pensaba denunciar el Tratado de Triánón. En Budapest, no obstante, se dice que Hungría no será quien tome la iniciativa en lo referente a cualquier posible revisión de aquel famoso Tratado. (ASPAs).

El general francés Vuillemin dice que se debe evitar la vuelta a una catástrofe.

Berlín.—En la fiesta celebrada anoche en honor del general francés Vuillemin, el jefe del Aire alemán, general Milk, pronunció un discurso dando la bienvenida a los huéspedes franceses.

«Desde el primer día—dijo—me he convencido de que la visita resultaría un cordial cambio de impresiones, que será más grande cada día.»

Recordó su visita inolvidable a Francia el año pasado, y dijo: «El general Vuillemin es el más célebre de los aviadores de la Gran Guerra. A estos calificados representantes del Ejército francés del Aire, el Ejército alemán presenta el testimonio de su admiración y respeto.»

El general Vuillemin agradeció las manifestaciones hechas y expresó su satisfacción por su viaje a Alemania.

«La razón y el corazón—añadió—están de acuerdo para rechazar la vuelta a una catástrofe que conduciría a un conflicto.»

Nosotros los aviadores, que nos enfrentamos todos los días con la muerte, tenemos derecho a pensar así y no se nos puede atribuir esto a sentimientos de debilidad.»

Terminó felicitando a la aviación alemana por su reciente triunfo en el vuelo Berlín-Nueva York por el aparato «Cóndor».

Se agrava la situación financiera en Francia.

París.—Los técnicos financieros siguen discutiendo los medios necesarios para hacer frente a las dificultades financieras francesas, que se están agravando de día en día, como se ha demostrado en las dificultades de la Tesorería.

Los técnicos están de acuerdo

TARDE DE DOMINGO

HORMIGAS

Por TEOFILO ORTEGA

Al atravesar el camino, he alargado un poco el pie derecho, para no pisar una larga hilera de afanosas hormigas.

El camino tiene a su derecha una pradera y pasar, demandadas y quietas en esto, aguas de un río.

En la pradera se multiplican, según avanza la tarde, grupos de familias y parejas de novios. Meriendas. Algo de música. Y mucha conversación.

Las hormigas no cesan por ello en su laborar. Me detengo ante ellas. Miradas. De la hierba a un árbol atravesando el polvo del camino, ignorantes del peligro que corren, unas van, otras vuelven. Un cerco de voces, explosión de corazones sanos en tarde de fiesta, llega hasta ellas, sin perturbar su tarea.

Los días que se avvicinan precisan de España un esfuerzo común muy parecido a éste. Respetando las fiestas, sí; porque ha de darse a Dios lo que es de Dios y más en un Imperio que tiene, en su arranque auroral, invocación de su santo nombre. Pero en los largos días, que aguardan al mundo, con la explosión de un nuevo renacer del hombre a pleno libertinaje de sus gozos; cuando para todos los países en decadencia, flojos, de voluntades dispersas, sea todo bullicio y algazara, España ofrecerá el mismo aspecto que este hormiguero, bajo el oro y la alegría de la tarde de Agosto.

Nunca más el separado e individual esfuerzo. Observad las hormigas. Ninguna abandona la empresa común. Juntas van, juntas vienen. Una es la carga, que pensando en los rigores del invierno, van llevando a sus cuevas.

No alegue el hombre genial que tiene por su sabiduría disculpa. Que goza de excepción. Cuando más, valioso el tesoro espiritual que Dios ha recibido—Raimundo lo dijo, alto y claro, en Burgos ante los maestros—a más le obliga. No arguya tampoco el generoso, el noble, que dando vida, reservarse es justo la forma, ocasión y momento de entregarse, pues sólo vale a la Patria el sacrificio, cuando ella lo precisa y no cuando de espontánea y ciega manera se le otorga.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS formará, cuando la guerra acabe, a las órdenes de Francisco Franco, una larga hilera, disciplinada y enaiz, parecida a esta que observo bajo la última luzes de la tarde, en día festivo. En su maleficio y astuto maniobrar, Satanás se detiene en los hombres y hace más esclavos suyos, asesores de Dios, víctimas de sus hie-

en reconocer la necesidad de tomar medidas urgentes ante los extremismos del Frente Popular. Algunos reclaman la convocatoria extraordinaria del Parlamento para otorgar de nuevo al Gobierno francés plenos poderes.

Daladier afirma que el Gobierno está dispuesto a oponerse a un control de cambios.

París.—Con motivo del aumento de la compra de oro en la mayor parte de los mercados europeos, Daladier, jefe del Gobierno francés, declaró que el Gobierno estaba decidido a oponerse a un control de cambios y a una nueva devaluación del franco.

Los «raids» de la Aviación francesa.

Burdeos.—El avión que esta mañana tenía que salir de la base de Vicarós, con dirección a América del Norte, despegó a las 8.45; pero el funcionamiento defectuoso de la hélice de uno de los motores obligó al aparato a aterrizar a los diez minutos de vuelo.

A causa de este contratiempo, el viaje ha tenido que ser aplazado.

La huelga de los obreros de Marsella ha producido pérdidas por valor de 50 millones de francos.

París.—Se calcula que como motivo de los conflictos producidos por los obreros del puerto de Marsella, las pérdidas sufridas por la agricultura ascienden a la cifra de 50 millones de francos.

Durante la semana pasada, 55.000 bultos y cajas han sufrido uno o dos días de retraso en el transporte de Argel a Marsella, mientras que en la actual semana, más de 70.000 paquetes han dejado de ser embarcados.

La mayoría de estas mercancías sufren deterioro, y este estado de cosas provoca la ruina de numerosos pequeños propietarios.

El descontento en la población de Argel es muy grande, lamentándose la lentitud con que el Gobierno francés procede para poner fin a los desórdenes que se desarrollan en el puerto de Marsella.

Runciman se entrevistará con Henlein.

Praga.—Lord Runciman salió ayer de Praga en automóvil para dirigirse a Rotenhauen, donde se entrevistará al medio día de hoy con el jefe de los sudetes alemanes, Henlein.

Hitler recibe al general francés Vuillemin.

Berlín.—El jefe del Estado Mayor de la aviación francesa, general Vuillemin, ha sido recibido en el día de ayer por el canciller Hitler.

Por la mañana, el general Vuillemin, acompañado del general Lautes y otros oficiales de su séquito, visitó al general Milk y efectuó un vuelo a Mandemburgo.

Por la tarde, los huéspedes

ros, con ese sólo pecado de la soberbia, que con todos los otros juntos. ¿Qué pensaría Satanás, en esta tarde de domingo, frente a las afanosas y tenaces hormigas, si en ellas vislumbrara un alma, que en su rapacidad insaciable, quisiera burlar al Señor? Satanás se filtraría en esas dos largas hileras, encubierto bajo seductores y brillantes argumentos, e iría aconsejando no hacer ni una sola tarea, ni un sólo destino, sino caminos varios, finalidad diferentes, trabajos más diversos y gratos. Poco tiempo después—que mucho no necesita la soberbia para infectar la sangre—esta larga hilera de pacientes hormigas, sucedería una dispersión significativa. Las hormigas se irían rindiendo en la noche, cansadas y abatidas, sin ver logrado el menor fruto. Después, el invierno... En el Estado que es todo hormiguero—repara, hombre vano—reinará el hambre.

Francisco Franco que nos guía; esta doctrina que nos legaron los mejores, nuestros muertos, serán el cauce abierto donde transcurran nuestros pasos en derecha de Dios, con Franco, hacia el Imperio. Sométase de buen grado el hombre genial, el industrial laborioso, el acudado, el hombre de ciencia; sométase con el mismo reconocimiento al gran destino que España ha de cumplir, que contempló la mocedad en Julio, cuando abandonó libros, para cobrar fusiles. Reconozcamos y denunciemos la pezuña de Satanás y el penetrante olor a azufre, en cuantos se acerquen a nuestra hilera de humildes hormigas, silbándonos, con tentadora voz otro que hacer que salvar y reconstruir a España y a las órdenes de Franco, elevarla a Imperio.

Hernando de Acuña nos lo anticipaba, en aquel su soneto que tremolamos en aires de recién nacido Estado:

«Ya se acerca, Señor, o ya es llegada la Edad gloriosa en que proclama el cielo un Pastor y una Grey sola en el suelo por suerte a vuestros tiempos reservada.

Ya tan alto principio en tal jornada os muestra el fin de vuestro santo celo y anuncia al mundo para más consuelo un Monarca, un Imperio y Una España.

Ya el orbe de la tierra siente en parte y espera en todo vuestra Monarquía conquistando por vos en justa guerra.

Que a quien ha dado Cristo su estandarte dará el segundo, más dichoso día en que vencido el Mar, vengza la tierra.

Nuevas agresiones de los checos a los alemanes sudetes.

Praga.—Con motivo de la toma de posesión del nuevo alcalde alemán sudete de Brusti se han producido graves incidentes.

Una manifestación, compuesta de 5.000 alemanes sudetes, que se hallaba reunida en la plaza de la población al objeto de escuchar el discurso del alcalde, fué interrumpida por los checos, que agredieron a un gran número de manifestantes y luego se entregaron a toda clase de actos de violencia.

Más de treinta alemanes, de ambos sexos resultaron más o menos gravemente heridos, otros sufrieron contusiones y muchos volvieron a sus casas con los trajes manchados de barro y rotos.

Sobre la reciente visita de un buen amigo de Alemania

El Mariscal Italo Balbo, gobernador general de Libia, fué recibido en medio de las mayores muestras de entusiasmo, tanto en la capital del Reich, como en los diversos lugares por él recorridos durante su reciente visita a Alemania.

La prensa toda le consagra largos artículos encomiásticos de la labor llevada a cabo en los diversos puestos que hubo de desempeñar, destacando siempre la nota de la cordialidad, bien patente tanto en las visitas cambiadas, entre las personalidades de ambos países, como en las de los grupos representativos de cualquiera de los sectores de la vida de los dos naciones.

Italo Balbo—escribe el «Berliner Lokal Anzeiger»—es uno de esos grandes amigos de Alemania que no se han recatado nunca para proclamar su admiración por ella. Ya en la conferencia del desarme, en 1932, actuando como delegado de la Italia fascista, afirmaba, en medio de la atmósfera hostil de la Sociedad de las Naciones que el bloque de los dominadores no representaba sino un frente inexpugnable alzado contra un tercero. Quién no conoce esa artificiosa ginebriza, exclamaba Balbo, aludiendo a las declamaciones y piezas, oratorias en pro de la paz, que le sonaban a falso porque no ignoraba que la fórmula del compromiso estaba ya dictada de antemano al margen de toda equidad y haciendo oídos de mercader a los reiterados alegatos de aquellos que habían sido injustamente despojados de sus más elementales derechos.

Ya gobernador de Libia, Balbo declara en una entrevista que «el eje forjado por nuestra conjunta actuación política se ha convertido con el tiempo en un afecto arraigado en lo más profundo de la entraña de los dos pueblos».

La personalidad que de manera tan franca y tan sin pseudo-diplomáticos reparos, se expresa es, como se sabe, uno de los más íntimos colaboradores del Duce, y una de las figuras señeras en los anales del régimen que bajo la dirección de Benito Mussolini está proporcionándole una nueva era de gloria militar y de florecimiento en todos los órdenes a la nación amiga, digna heredera de aquella Roma imperial cuyos labaros se agitaron al viento de todas las regiones hasta entonces conocidas.

El joven oficial alpino, que cuenta entonces, veintitrés años, se consagra, por el 1919, a la organización de los fascios de la provincia de Ferrara, funda revistas, recluta e instruye milicias y pone toda su extraordinaria actividad al servicio del movimiento salvador de Italia.

AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

El Ministerio del Interior ha ordenado que el aumento de cinco céntimos por ejemplar de domingo alance también a TODAS LAS SUSCRIPCIONES. DESDE LA MISMA FECHA EN QUE ESTE EN VIGOR LA ORDEN DE DICHO MINISTERIO, aparecida en el «Boletín Oficial del Estado» del día 10 de Junio próximo pasado.

En consecuencia con lo dispuesto, cumplimos con el deber de advertir a nuestros abonados de Salamanca, de la provincia y del resto de la España liberada, que los recibos que circulemos a cargo de los mismos AL VENCIMIENTO DEL TERCER TRIMESTRE CORRIENTE, irán cargados en la cuantía de CINCO CÉNTIMOS POR CADA DOMINGO TRANSCURRIDO DESDE EL 12 DE JUNIO, primero al que afecte dicho mandato Ministerial, HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE, término del trimestre, o sea, en este caso, OCHENTA CÉNTIMOS que corresponden a tres domingos de Junio, cinco de Julio, cuatro de Agosto y cuatro de Septiembre. Los recibos de suscripción que no completen trimestre, bien porque hayan sido baja antes de la expresada fecha o porque el alta se produjera con posterioridad a la vigencia de la Orden, solamente irán recargados por el importe de los DOMINGOS TRANSCURRIDOS durante el plazo de tiempo a que haga referencia dicho recibo.

Hacemos el ruego a LOS ABONADOS QUE HABITUALMENTE PAGAN EN ESTA ADMINISTRACION que tengan presente lo anteriormente consignado, a los efectos de reposición por giro postal u otra forma de pago análoga, caso de que no se personen en nuestras Oficinas a recoger sus recibos.

Confiamos en que todos, nuestros suscriptores acogerán con la mejor disposición lo ordenado por la Superioridad, guiada del loable y patriótico deseo de facilitar Prensa diaria, con el fondo de recaudación que se obtenga, a nuestros heroicos soldados del frente, merecedores de todas las atenciones de la retaguardia, dado el entusiasmo con que luchan por la salvación y dignidad de nuestra Patria.

LA ADMINISTRACION.

rea italiana. A veces, el aparato del propio ministro del Aire les sirve de guía, y, seguido de otras once aves mecánicas, va a posarse muy lejos, sobre las costas del Brasil. Otras son veinticuatro los aviones italianos que despiertan la admiración y el entusiasmo de los Estados Unidos.

Tan singular proeza le vale a Balbo el título de mariscal del Aire y el ser recibido triunfalmente en la Ciudad Eterna, desfilando con sus pilotos bajo el arco de Constantino, en una conmovedora ceremonia con que el Duce quiso honrar el arrojo y la pericia del camarada de los años oscuros y heroicos del Movimiento.

En la aviación había llegado Balbo a la cumbre de lo realizable, y Mussolini juzgó oportuno utilizar en otro puesto sus singulares dotes de mando. Le encargó del Gobierno general de Libia, feto de una mano avezada que imponga el orden, acabe con el estado letárgico en que la región yace desde hace algunos años y cree nuevas posibilidades para la campaña de Etiopía.

Balbo, en el despacho de su residencia de Trípoli, trabaja infatigable durante muchas horas cada jornada. El mármol verde de su mesa ahora apenas por entre montones de cuartillas y legajos de balduque.

Todo ha de pasar por sus manos antes de ser objeto de un fallo. Y como si esto no fuese suficiente para agotar su tiempo, el mariscal del Aire es también miembro del Gran Consejo Fascista, a cuyas importantes sesiones no deja nunca de asistir.

Balbo encuentra aún algunas horas para dedicarse a los dialectos locales—quiere oír por sí mismo las instancias y las pretensiones de los naturales del país—y todavía le sobra tiempo para dar orientaciones y consejos a las empresas que cooperan a la prosperidad de la Libia construyendo autopistas, fomentando la agricultura, creando estadios, etc.; pero respetuoso siempre con la tradición del pueblo gobernado y de acuerdo con las autoridades indígenas.

Ahora, lo mismo que aptaño, cuando dirige el Ministerio del Aire—concluye el «Berliner Lokal-Anzeiger»—, Balbo permanece fiel a su consigna—«es preciso lograrlo»—, de la que ha hecho la norma de su propia actuación y el precepto capital para la de todos los a él subordinados.

En una revuelta del camino se pierden entre el polvo, aureola de incienso por los senderos de redención. Estos son los soldados de España, eternos cantores incansables, con un caudal inagotable de risas, cantos y humor; juglares de su propia gesta; poetas de sus canciones amadas con polvo de todas las rutas y orquestadas muchas veces por la dramática sinfonía de las balas y el cañón.

Esto son nuestros combatientes: poetas, pero poetas por amor a España; Y como aquel vate que, en su agonía, quería marchar por última vez a contemplar la Venus de Milo, de la que estaba locamente enamorado, así también los soldados hispanos, cuando, agobiados por el peso de la hora postrera, aún los queda el alentar de unos minutos que se extinguen, piden todavía fortaleza para volver a ofrendar a su amada, la Patria, el postrer homenaje de su cariño, que pusieron por encima de su existencia. Y cuando, en tributo de una promesa, se va apagando su vida camino de la inmortalidad, sus labios musitan la última poesía, la poesía suprema, compendio de todas las ansias; conjunción de todos los anhelos; vértice de todas las aspiraciones: ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva...!

Puerto de Béjar, Agosto de 1938.

ADMITIRIA, en familia, a persona honorable, estable, 24-25 comodidades. Informarán, Paseo Canalejas, 12. 3-a-2

NORIAS, RIEGOS, BOMBAS, Tubos, recibí existencias. Entrega inmediata de instalaciones. Calle de Zamora, número 46, Gerardo Miñambres, Salamanca.

PISO, verdadero sanatorio, cuarto baño y calefacción, alquiler, en Gibraltar, 6.

RADIO - REPARACIONES de todas las marcas y modelos. Taller técnico. Casa Montero. García Barrado, 16, Salamanca.

DR. INFANTE Garganta, nariz y oídos. Generalísimo Franco, 56, dupdo.-Tel. 2933

ESTAMPAS DE GUERRA

Combatientes

Por FRANCISCO TETILLA RUBIO

Cuando, camino de su ocaso, va el sol muriendo en agonía vespéral, salimos en nuestro cotidiano paseo por la ingenua magnífica de esta bella serranía. Paisajes campestres, perfumados de un lirico bucolismo, que tienen para nosotros una magia evocadora, todo el sabor remembrante de nuestras horas de ayer por aquellas escabrosidades asturianas que recorrimos un día.

Por nuestra mente cruza siempre un recuerdo hacia nuestros hermanos combatientes que van ganando con el corazón, en epopeya inigualable, esos campos yerrosos, fructificados por la sangre, cobijos de la muerte y del honor. Los hemos visto caminar en peregrinaje de gloria; viva la mirada, los labios siempre abiertos en sonrisa de esperanza. Es el vaivén de la guerra, dinamismo, inquietud, previsión de contingencias; siempre alertas, escrutadores, avizorando el horizonte bélico. Y, al final, en mercedida recompensa, la guirnalda de esa victoria que sonaron.

Al volver de nuestro paseo nos sorprenden con su marcha en procesión de optimismo. Vienen entonando jubilosos una canción cuya música ellos hicieron popular. Y en la fugacidad de su paso, escuchamos curiosamente su tonada, plena de picarresco humorismo.

Por teléfono mi novia, un beso quiso enviarme, y al chocar con otro mio se fundieron los alambres...

En una revuelta del camino se pierden entre el polvo, aureola de incienso por los senderos de redención. Estos son los soldados de España, eternos cantores incansables, con un caudal inagotable de risas, cantos y humor; juglares de su propia gesta; poetas de sus canciones amadas con polvo de todas las rutas y orquestadas muchas veces por la dramática sinfonía de las balas y el cañón.

Esto son nuestros combatientes: poetas, pero poetas por amor a España; Y como aquel vate que, en su agonía, quería marchar por última vez a contemplar la Venus de Milo, de la que estaba locamente enamorado, así también los soldados hispanos, cuando, agobiados por el peso de la hora postrera, aún los queda el alentar de unos minutos que se extinguen, piden todavía fortaleza para volver a ofrendar a su amada, la Patria, el postrer homenaje de su cariño, que pusieron por encima de su existencia. Y cuando, en tributo de una promesa, se va apagando su vida camino de la inmortalidad, sus labios musitan la última poesía, la poesía suprema, compendio de todas las ansias; conjunción de todos los anhelos; vértice de todas las aspiraciones: ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva...!

Puerto de Béjar, Agosto de 1938.

ADMITIRIA, en familia, a persona honorable, estable, 24-25 comodidades. Informarán, Paseo Canalejas, 12. 3-a-2

NORIAS, RIEGOS, BOMBAS, Tubos, recibí existencias. Entrega inmediata de instalaciones. Calle de Zamora, número 46, Gerardo Miñambres, Salamanca.

PISO, verdadero sanatorio, cuarto baño y calefacción, alquiler, en Gibraltar, 6.

RADIO - REPARACIONES de todas las marcas y modelos. Taller técnico. Casa Montero. García Barrado, 16, Salamanca.

DR. INFANTE Garganta, nariz y oídos. Generalísimo Franco, 56, dupdo.-Tel. 2933

NOTAS DE SOCIEDAD

FALLECIMIENTOS

Rodeado de los sencillos cuidados de los suyos y confortado con los Santos Sacramentos, entregó ayer su alma a Dios el joven don José González Bustillo, bachiller y congregante de San Esteban de Kostka.

A los dieciséis años de edad, cuando su inteligencia y admirables cualidades eran promesa firme de un brillante porvenir, rinde su tributo a la muerte, truncando cuantas bien fundadas esperanzas e ilusiones se habían forjado y dejando sumidos en el mayor dolor a los suyos.

Descanse en paz, y con tan triste motivo, testimoniamos la expresión de nuestro más sentido pésame a sus desconsolados padres, don José González de Antonio y doña Felicitas Bustillo García; hermanos, Juan, Beatriz y Luis; tíos, doña Concepción González, viuda de J. Peláez; don Ulpiano Bustillo, comandante de Infantería, y doña Beatriz Noguera; primo, don Juan G. Peláez; tíos, primos y demás parientes.

—En Zamora, confortado con los Santos Sacramentos y rodeado de los suyos, ha fallecido el prestigioso abogado don José Pérez Cardenal, hermano de nuestro querido amigo el Diputado provincial de Salamanca, don Andrés.

Era el finado modelo de caballeros, que inspiró siempre su vida en la justicia y rectitud, motivo más que suficientes para que se viera rodeado del respeto y el profundo cariño de cuantos le conocieron y trataron.

La muerte del señor Pérez Cardenal, causó general sentimiento en la vecina ciudad, que se exteriorizó en el acto de su entierro, verificado ayer y el cual constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Descanse en paz y reciban la expresión sincera de nuestro más sentido pésame, su esposa, doña Celia Prieto Casasaca; hija, doña María Concepción; hijo político, don Marcelino G. Cifuentes; hermanos, don Andrés, doña Carmen, don Luis y doña Concepción; hermanos políticos, coronel señor Velasco y doña María Lerchundi de Pérez Cardenal (don Andrés).

ANIVERSARIOS

Hoy hace dos años que murió, por Dios y por España, en el frente de batalla, el joven Joaquín Herrero Sánchez (que en paz descanse), soldado del Regimiento de Infantería «La Victoria».

Aj cumplirse el segundo aniversario de su glorioso fallecimiento, reiteramos el pésame más sentido a toda su familia, especialmente a su hermano, don Francisco, industrial de esta plaza y buen amigo nuestro.

DON JOSE MARIA ESPERABE GONZALEZ. — Mañana se cumple el segundo aniversario de la trágica muerte del que fué querido amigo nuestro, don José María Esperabé González, doctor en Medicina y Cirugía y médico de sala del Instituto Nacional de Reeducación de Inválidos, víentamente asesinado por las hordas marxistas de Madrid.

En tan triste fecha, se renueva con mayor intensidad aún el recuerdo del que fué mártir por Dios y por España, y cuyo nombre irá eternamente unido a la Santa Cruzada de nuestra Patria. Don José María Esperabé González, que se distinguió siempre por sus profundos sentimientos patrióticos, se encontraba en Madrid al producirse el glorioso Alzamiento Nacional, siendo una de las víctimas de la ola de crímenes que tuvieron por escenario las calles madrileñas.

Hombre bueno, caballero en toda la extensión de la palabra, el señor Esperabé González, nos ha dejado un recuerdo imborrable de sus méritos y de su bondad característica, que le habían granjeado la estimación y el profundo cariño de todos los salmantinos y de cuantos le conocieron y trataron.

Descanse en paz y aj cumplirse el segundo aniversario de su trágica muerte, renovamos la expresión de nuestro más sentido pésame a sus desconsolados padres, don Enrique Esperabé de Artega, muy querido amigo nuestro, y doña Celia González Cobos; hermanos: doña María del Pilar, doña Dolores, don Jesús, doña María Josefa y Celia; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás estimada familia.

LOS QUE MUEREN POR LA PATRIA

Por Dios y por España ha dado su vida en el frente de batalla el día 13, el joven alférez del Regimiento de Burgos, número 31, Teodomiro Sánchez Tirado, sobrino carnal de nuestro querido amigo don Manuel Sánchez Tirado.

Descanse en paz este joven heroico y reciban sus familiares y en especial su tío, don Manuel, nuestro más sentido pésame.

LA MODA

Novedades

Las faldas se señalan por una construcción distinta. Son rectas y excesivamente cortas; su amplitud se recoge en la parte trasera con dos pliegues de pespunte. Una bonita combinación consiste en armonizar los bolsillos con la chaqueta y el cinturón.

Los bordados abundan; son de sederías de color o bien de perlas de vivas tonalidades. Con ellas se adornan los cuellos, las cinturas, las extremidades de los chaquetones. También aparecen en los chalecos, en los corpiños, en los boleros.

Muchas fantasías del otro siglo, que podían creerse abandonadas, vuelven a figurar en primera línea entre las preferidas por la moda nueva. Así, por ejemplo, vemos reaparecer en los frescos vestidos estampados los gruesos nudos, olvidados, que sujetan el vuelo de las mangas; o bien los grandes trozos de encaje rematados por finos «clips» de brillantes; o aun las corbatas de tul que se anudan en forma de inmensos «puff» detrás del cuello.

Otra novedad no menos interesante, aunque de un modo distinto, es la pintura sobre el vestido. Durante la primavera habíamos visto no pocas blusitas pintadas. Ahora les toca el turno a los vestidos de verano, que ofrecen así curiosos aspectos de gran originalidad. El vestido de fondo liso azul-pálido, por ejemplo, se adornará con unas cuantas rosas pintadas de distintas tonalidades. Esta oposición entre las flores y el fondo liso dan resultados verdaderamente encantadores.

JEREZ "LA RIVA" advertisement with image of wine bottles.

PLAZA DE ABASTOS

Ayer, como día de mercado, rigieron los siguientes precios: Pescaderías.—Merluza, 5 pesetas kilo; pescadilla gorda, 3; terciada, 2,80; pequeña, 2,60; besugo, 2,60; pancho, 2,40; gallo, 2,80; rape, 2,80; bonito, 4; y sardinas, 1,20.

Fruterías.—Melocotón, 1,20 y 1,75 pesetas el kilo; manzanas, 1,25 y 1,50; peras de malacara, 1 y 1,20; peras de dongoñico, 1,20 y 1,50; uvas moscatel, 1,50 y 1,75; melón, 0,80, y plátanos, 1,25 y 1,75 la docena.

Otros artículos.—Huevos, 3,25 pesetas la docena; gallos, 7; gallinas, 6, y pollos, 5.

Para el cutis, un año será como un día con

"VESPERIN" advertisement for skin cream.

DR. SERAFIN DE DIOS advertisement for medicine.

EL REINO DE SION

En vez de fabricar un producto, prefiere venderlo y obtener la ganancia. En vez de escribir un periódico, prefiere controlar su ideario con las Agencias de Información y disponer de su vida con las Agencias de Publicidad.

No pretendemos con esto condenar a la raza judía como tal. En más de una ocasión hemos expuesto la teoría católica sobre las razas, y según esta teoría, no hay raza ninguna despreciable. Pero estas consideraciones de elemental filosofía católica no quitan la menor fuerza a nuestra argumentación en el asunto del Sionismo.

Porque lo cierto es que los judíos, por el constante de sus magníficas cualidades de raza, se han convertido en un pueblo exclusivamente parásito, y un pueblo, exclusivamente parásito, no puede formar nación.

Así como los parásitos del hombre no pueden vivir sino pegados al hombre, así el pueblo judío no puede vivir sino pegado a otros pueblos. Y así como sería irrealizable un conglomerado de parásitos solos, sin elemento sobre el que vivir, así también una nación de judíos solos, sin otros elementos a quienes explotar, es totalmente irrealizable.

No han tenido en cuenta este carácter exclusivamente parasitario del pueblo judío los que pretenden crear en Palestina un nuevo Reino de Sion.

Allá en la antigüedad, Palestina fué la Tierra Prometida por Dios a los Patriarcas de Israel, y aun entonces, según cuenta la Biblia, muchos israelitas, hartos del divino y exquisito maná, añoraban «los ajos y cebollas de Egipto».

Ahora que Palestina es la tierra prometida por Inglaterra a los judíos, ¿cómo no van a añorar los sabrosos manjares de la Diáspora contentándose con trabajar, ruda y honradamente, la tierra prometida por la Gran Bretaña?

El próximo lunes, día 22, y en la iglesia de los PP. Capuchinos Franciscanos, se celebrarán, a las once de la mañana, solemnes funerales en sufragio de las almas de Fernando Primo de Rivera, Julio Ruiz de Alda y demás camaradas asesinados, hárbaramente en la Cárcel Modelo de Madrid.

Se ordena a todos los afiliados a nuestra Organización y se ruega al pueblo de Salamanca acudir al acto a ofrendar una oración por nuestros gloriosos mártires, que dieron su vida por amor a España.

Estos fallos silentes tienen el lenguaje mudo de la piedra, como el de un libro abierto, que solo puede leer, el iniciado en el arte del blason, averiguando entonces las gestas heroicas, que duermen en el sueño del olvido en las miniadas vitales, de las ejecutorias esculptas en la piel resaca y amarillenta de cerdillerillo nonnato.

Y así como los heraldos de los torneos, escribían los blasones de los justadores, siendo sus guardadores hombres vestidos de leones y grifos, transcribiéndolos después a las actas de nobleza y de hipódotos, en los escudos tallados los lemas de sus empresas y las armas de sus blasones.

Ostentan en las piedras salmantinas los más de ellos o bien las lienz y leones señales de realera y poderío; otros las estrellas de los Fosseca, bien la banda de un fundador de un colegio o la cruz y encomienda o las banderas ganadas en cien combates.

No faltando tampoco calderas y penachos, que demuestran la circunstancia de aquellos procesos que sostenían una mesnada, y acaso un grifo mitad león, mitad águila símbolo místico de la aspiración del hombre a combatir y vencer, sueño de leonar el logrado, aspiración conseguida en estos tiempos en que el mundo de explotación con alas livianas, ha podido igualar a la fuerza del púmpkin del ave de ligeras plumas y rápidos vuelos.

Según lo que representan y donde provienen, pueden dividirse los escudos en civiles y religiosos y los más de ellos conquistados en el arte de la guerra, oficio de caballeros e hijosdalgo, no faltando también los de caza y monterías, ocupación de los nobles, que perseguían el jabalí y al oso con la lanza jabalina e arrojadora.

Así entre los escudos civiles está el de la Casa real con la corona de la Monarquía, como el de los Católicos monarcas, con el yugo y haz de flechas y el de la Casa de Austria, con el águila bicéfala y el Torsón de Oro, teniendo siempre león y castillo; el universitario de los «colegios» indica su procedencia pontificia, colocada en jefe la tiara, con las llaves o una cátedra con el tornavoz y sus oyentes.

El religioso, bien con el jarrón de azucenas, símbolo de la Basílica, dedicada a la Asunción de la Virgen, la cruz alargada de la Orden de Santiago, o la de Calatrava, parecida a la cruz floreada, la monástica de Santo Domingo, con una cruz griega de brazos iguales, terminada también en flor de lis y algunos tienen el águila adoptada por los romanos, ave imperial que soltada en los funerales de los emperadores creían llevaban en su raudó vuelo, el alma de los muertos al empíreo de Júpiter tonante.

MARIANO DE SANTIAGO CIVIDANES

R. O. S. A. N.-C. ROCA, MANZANARES Y CIA. S. L. Agente Oficial de la Propiedad Industrial, patentes y marcas. Pago de quinientos y anualidades. Certificaciones penales y de última voluntad. Certificaciones de planos para título de conductor. Representación en SALAMANCA, «Aleria». Gestora Administrativa. Pérez Oliva, 8.

En vez de fabricar un producto, prefiere venderlo y obtener la ganancia. En vez de escribir un periódico, prefiere controlar su ideario con las Agencias de Información y disponer de su vida con las Agencias de Publicidad.

No pretendemos con esto condenar a la raza judía como tal. En más de una ocasión hemos expuesto la teoría católica sobre las razas, y según esta teoría, no hay raza ninguna despreciable. Pero estas consideraciones de elemental filosofía católica no quitan la menor fuerza a nuestra argumentación en el asunto del Sionismo.

Porque lo cierto es que los judíos, por el constante de sus magníficas cualidades de raza, se han convertido en un pueblo exclusivamente parásito, y un pueblo, exclusivamente parásito, no puede formar nación.

Así como los parásitos del hombre no pueden vivir sino pegados al hombre, así el pueblo judío no puede vivir sino pegado a otros pueblos. Y así como sería irrealizable un conglomerado de parásitos solos, sin elemento sobre el que vivir, así también una nación de judíos solos, sin otros elementos a quienes explotar, es totalmente irrealizable.

No han tenido en cuenta este carácter exclusivamente parasitario del pueblo judío los que pretenden crear en Palestina un nuevo Reino de Sion.

Allá en la antigüedad, Palestina fué la Tierra Prometida por Dios a los Patriarcas de Israel, y aun entonces, según cuenta la Biblia, muchos israelitas, hartos del divino y exquisito maná, añoraban «los ajos y cebollas de Egipto».

Ahora que Palestina es la tierra prometida por Inglaterra a los judíos, ¿cómo no van a añorar los sabrosos manjares de la Diáspora contentándose con trabajar, ruda y honradamente, la tierra prometida por la Gran Bretaña?

El próximo lunes, día 22, y en la iglesia de los PP. Capuchinos Franciscanos, se celebrarán, a las once de la mañana, solemnes funerales en sufragio de las almas de Fernando Primo de Rivera, Julio Ruiz de Alda y demás camaradas asesinados, hárbaramente en la Cárcel Modelo de Madrid.

Se ordena a todos los afiliados a nuestra Organización y se ruega al pueblo de Salamanca acudir al acto a ofrendar una oración por nuestros gloriosos mártires, que dieron su vida por amor a España.

Estos fallos silentes tienen el lenguaje mudo de la piedra, como el de un libro abierto, que solo puede leer, el iniciado en el arte del blason, averiguando entonces las gestas heroicas, que duermen en el sueño del olvido en las miniadas vitales, de las ejecutorias esculptas en la piel resaca y amarillenta de cerdillerillo nonnato.

Y así como los heraldos de los torneos, escribían los blasones de los justadores, siendo sus guardadores hombres vestidos de leones y grifos, transcribiéndolos después a las actas de nobleza y de hipódotos, en los escudos tallados los lemas de sus empresas y las armas de sus blasones.

Ostentan en las piedras salmantinas los más de ellos o bien las lienz y leones señales de realera y poderío; otros las estrellas de los Fosseca, bien la banda de un fundador de un colegio o la cruz y encomienda o las banderas ganadas en cien combates.

No faltando tampoco calderas y penachos, que demuestran la circunstancia de aquellos procesos que sostenían una mesnada, y acaso un grifo mitad león, mitad águila símbolo místico de la aspiración del hombre a combatir y vencer, sueño de leonar el logrado, aspiración conseguida en estos tiempos en que el mundo de explotación con alas livianas, ha podido igualar a la fuerza del púmpkin del ave de ligeras plumas y rápidos vuelos.

Según lo que representan y donde provienen, pueden dividirse los escudos en civiles y religiosos y los más de ellos conquistados en el arte de la guerra, oficio de caballeros e hijosdalgo, no faltando también los de caza y monterías, ocupación de los nobles, que perseguían el jabalí y al oso con la lanza jabalina e arrojadora.

Así entre los escudos civiles está el de la Casa real con la corona de la Monarquía, como el de los Católicos monarcas, con el yugo y haz de flechas y el de la Casa de Austria, con el águila bicéfala y el Torsón de Oro, teniendo siempre león y castillo; el universitario de los «colegios» indica su procedencia pontificia, colocada en jefe la tiara, con las llaves o una cátedra con el tornavoz y sus oyentes.

El religioso, bien con el jarrón de azucenas, símbolo de la Basílica, dedicada a la Asunción de la Virgen, la cruz alargada de la Orden de Santiago, o la de Calatrava, parecida a la cruz floreada, la monástica de Santo Domingo, con una cruz griega de brazos iguales, terminada también en flor de lis y algunos tienen el águila adoptada por los romanos, ave imperial que soltada en los funerales de los emperadores creían llevaban en su raudó vuelo, el alma de los muertos al empíreo de Júpiter tonante.

COMPRO COCHE cerrado en buen estado, indicando marca, características y demás. Dirijanse a Franco García Lamparero, Bravo, 21, Medina del Campo. 4-4

SE NECESITAN dos aprendices guarnicioneros, que sepan coser. Casa Cárdenas, San Pablo, 9. 4-3

VENDO treinta vacas, a escoger, mansas, finas, y un eral. Para verlas y tratar, en Pedrosillo de los Aires, con Enrique Soto. 3-2-2

CAZA Necesito diariamente grandes partidas. Compró cualquier cantidad. AMADOR FELIPE San Pablo, 26. Tel. 2210. Salamanca. Publicidad R. E. I.

"EL ADELANTO" EN CIUDAD RODRIGO

El día 15 del actual tuvo lugar, en la iglesia parroquial de San Pedro, de ésta, el enlace matrimonial de la bella y elegante señorita Asunción Sánchez Rodríguez, hija del comerciante don Joaquín Sánchez Holgado, con el alférez de Aviación, don Bernardo Marcos Suárez, siendo apadrinados por el señor Marcos, padre del novio e industrial de La Velles, y doña Guadalupe Rodríguez de Sánchez, madre de la novia.

Bendijo la unión el párroco del Sagrado, don Luciano Rodríguez, pariente de la novia, y la misa, el R. P. López, del Corazón de María.

La novia lucía elegante traje de ceremonia, y el novio, de uniforme. Los invitados fueron obsequiados con un «lunch» en casa de la novia, y más tarde un espléndido banquete en la Fonda Universal.

Los novios, a los que deseamos muchas felicidades, han marchado para Burgos y Santander.

—También, el mismo día, en la parroquia de San Andrés, contrajeron matrimonio la encantadora señorita Elisa Reina Jiménez, con el sargento de Infantería, herido de guerra y hospitalizado en ésta, don Enrique Blanco Arias.

—Regresó, de Gijón, el cajero de la Caja de Ahorros, don Santiago Fuentes Serrano, su señora y hermano político.

—Regresó, del verano, el farmacéutico don Eladio Sánchez Abarca.

—Marchó, para Asturias, el párroco de San Isidro, don Ramón Morales.

—Han estado en ésta el alférez de Ingenieros, don Luis Goded, y el de Intendencia, don Juan Manuel Conde.

—También ha estado en esta el industrial de Salamanca, don Juan De Bernardi.

—La respetable señora doña Micaela Torrén, esposa del oficial de Hacienda y recaudador de Contribuciones, don Leopoldo Alonso Septién, ha dado a luz, felizmente, un robusto niño, Enhorabuena.

La Ascensión de Nuestra Señora a los cielos es una de las fiestas que con mayor solemnidad se celebra en esta Diócesis, y especialmente en nuestra hermosa Catedral, de la que es Patrona la Excelsa Madre de Dios.

Dicho día se celebró misa solemne, oficiando el presidente del Cabildo, doctor Martín Gavilán, y ocupando la Sagrada Cátedra el canónigo don Joaquín Román Gallego, que, como todas las suyas, tuvo una bonita oración, exponiendo elocuente-

mente el misterio de la Ascensión de María a los cielos. Los maestros católicos y caballeros

El día 23 del actual darán comienzo en ésta los ejercicios espirituales para maestros y cuantos caballeros lo deseen, los cuales dirigirá el R. P. jesuita Sabarria, los cuales terminarán el día 30 de Agosto.

En el convento de Santa Clara Por las reverendas madres de Santa Clara, de ésta, se ha llevado a cabo, en su histórico Monasterio, la fiesta de su excelsa madre y fundadora, con gran concurrencia, predicando el reverendo padre Ayuso.

S. VEGAS ARRANZ

DEPORTES

Irún - Salamanca El once de Aviación Salamanca quiere cerrar la temporada con brillantez, y nada menos que ha pensado, para ello, en el Unión Club de Irún, el equipo de los Rene Petit, de los Gamborena, de los Errasquin, los Azurzas, que tanto internacional dió al fútbol español. Equipo campeón de España, ganador de la copa cuatro veces, 1912, 1918, 1924, 1927, eliminado en la final al Athletic de Bilbao, al Madrid dos veces y al Arenas. Ese once, con todo su conjunto, anuncia su venida. El teléfono nos indica la alineación: Albery, el húngaro internacional, el que se mostró gran meta en el partido a beneficio de Joven, haciendo tan formidables pases; Nazario, Amestoy, Muñoz, Ostalaza, Arrendonea, Gómez, Stomba, Oliiva, Amestoy, Ruiz. Este conjunto, en la copa Brigadas Navarras, entre ocho equipos, ha sabido clasificarse para las finales, tocándole la final con el Alavés de Giraoco, Quimcoes, Inchausti, Olivares, Pons, Irujo, Fede, etc. Aviación Salamanca tiene una papeleta tan difícil como cuando nos visitó el Sevilla, tiene enfrente un conjunto bregado, que no le arredra, y como además es el partido a beneficio del equipo, se soltarán el pelo en alineación y en jugar en el campo, no siendo fácil pueda arrebatarle la victoria. Se asegura que Guillermo, Beña, Hernández, también Machorro y Agustín, parecen de la partida, asimismo el nuevo Agustín, Mundo y Escudero; para los otros puestos se espera algo, que, si llega, se hará el aplomamiento definitivo. Un buen partido de despedida de la temporada y a beneficio de los chicos de Aviación Salamanca. Lea usted EL ADELANTO

Asociación de Maestros Católicos Cincuentenario de las Escuelas del Ave María Temas que han de ser objeto de la Semana Pedagógica: 1.º Hay que educar educando y hay que enseñar enseñando. (Ideal de don Andrés Manjón) Lección práctica. 2.º Religión y Patria en la Escuela, a modo de enseñarlas según la didáctica manjoniana. Lección práctica. 3.º El Catecismo como enseñanza céntrica de todas las asignaturas tal como la soñara y practicara don Andrés Manjón. Lección práctica. 4.º Educación de la voluntad o «hacer hombres completos y cabales», como quería don Andrés. Lección práctica. 5.º Escuelas al aire libre o campestres e higiene en el cuerpo y alma, según don Andrés. Lección práctica. 6.º Familia y Escuela. Lo que don Andrés hizo en este sentido y lo que puede hacerse. Instituciones post-escolares. 7.º Educación pre-militar en las Escuelas o Batallones Infantiles. Criterio manjoniano sobre este punto. 8.º La institución de la Escuela o la Naturaleza como libro maestro de la verdadera educación pedagógica manjoniana sobre este punto. Lección práctica. 9.º Formación cristiana y española del Magisterio. Plan ideal de don Andrés sobre este interesante tema. Internado del Ave María. 10. La piedad en maestros y alumnos como medio y fin de la educación. Orientación avellaniana sobre este punto. 11. La libertad de enseñanza. ¿Cómo debe entenderse esta libertad? Opinión autorizada de don Andrés. 12. La Prensa en la educación española. Periódicos infantiles; lo que puede y debe hacerse en este sentido. CASA.—Se vende una en las Peñas de San Blas, con planta baja y principal, en veintidós mil pesetas, y doscientas diez mansillas. Informar, don Claudio Sánchez, Gestorísimo Franco, 51, [Foto Aneddo] 4-3



LA TEMPERATURA QUE HIZO AYER  
Barómetro. 693.0 Sombra, 35.1 Mínima, 12.5 Seco  
24.4 Húmedo, 15.4 Viento S.—Fuerza, 2 Cielo  
algo nublado. Tiempo, variable. Lluvia de hoy, 0,0

UNA OBRA DEL DR. D. MANUEL  
TORRES LOPEZ

## “La obra social del Nuevo Estado Español,”

Aun para los que hemos seguido paso a paso la labor admirable realizada en la esfera social por el Nuevo Estado Español, el examen de conjunto de la misma produce una impresión de sorpresa por su profundidad y vastedad.

Este examen de conjunto ha sido realizado en forma admirable por el doctor Manuel Torres, decano de la Facultad de Derecho de Salamanca en un folleto que acaba de publicar “Les Amis de l’Espagne Nouvelle” (Ediciones S. G. I. E.—Paris) y que se titula “L’Oeuvre Sociale du Nouvel Etat Espagnol.”

En el prólogo del interesante folleto que lleva como lema el admirable slogan del Generalísimo Franco “Ni un solo hogar sin luz, ni un solo hogar sin pan”, el autor expresa la incompreensión radical de que ha sido objeto a veces el Movimiento Nacional, incompreensión voluntaria por parte de muchos, negligente por parte de quienes no han preocupado de estudiar el contenido social del Movimiento.

El autor traza en su folleto un inventario de lo que ha sido la actividad legislativa española en el orden social en los dos años de su actuación, actividad que no puede juzgarse más que como iniciación y muestra de la profunda renovación social que se está realizando en España.

Y para explicar el sentido de esta renovación, reproduce las admirables palabras del Caudillo: “Justicia, igualdad ante la ley, he aquí lo que os ofrecemos de España para todos, una justicia social realizada sin animosidad ni violencia, una equitativa y progresiva distribución de la riqueza, sin destruir ni comprometer la economía española... Nuestro impulso no está inspirado por la defensa de intereses sospechosos, ni por el deseo de retroceder en el camino de la Historia, porque las instituciones, cuales sean, deben garantizar a los ciudadanos un mínimo de facilidad de vida en común. Y así como la rectitud de nuestras intenciones nos impide suprimir estas conquistas que representan un progreso en la mejora política-social, el espíritu de odio y de venganza se halla ausente de nuestro corazón; del naufragio forzoso que hubrán de sufrir ciertos ensayos legislativos, nosotros sabremos salvar todo lo que pueda ser compatible con la paz interior de España y la grandeza a que aspira, realizando en nuestra Patria por vez primera y por esta orden la tríada: fraternidad, libertad, igualdad... La justicia social será la base de nuestro nuevo Imperio, sin luchas de clases destructivas y suicidas... Nosotros llevaremos a cabo la obra sagrada de una reforma social impuesta con amor, exigencia de cada uno el cumplimiento de su deber.”

En los capítulos siguientes, el autor examina a través de la estructuración de las nuevas instituciones y del funcionamiento de los nuevos organismos, como ha enlazado en obra viva y fecunda los principios sustentados por el Generalísimo.

El derecho al trabajo, patrimonio sagrado del hombre y el deber del trabajo que es su correlativo, informa todo el sentido de la legislación, de acuerdo con los principios contenidos en el programa de “Falange Española Tradicionalista y de las JONS” y que se condensan en los siguientes textos:

“El Estado Nacional-Sindicalista no asistirá impasible a la dominación de la clase más débil. Nosotros probaremos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial a costa de otro... Todos los españoles participarán en el Estado a través de sus funciones familiar, municipal y sindical... No es tolerable que masas considerables vivan miserablemente, mientras algunos gozan de todos los lujos.”

El concepto de la propiedad privada se halla asimismo reconocido en el programa de Falange Tradicionalista y de las JONS “como el medio lícito de cumplir los fines individuales familiares y sociales”, sin olvidar que la riqueza tiene como primordial función la de mejorar

las condiciones de resistencia de todos los que componen el pueblo.”

No cabe en el corto espacio de su artículo el examen de todas las instituciones y organismos creados por la Nueva España, en la esfera social. Habremos de limitarnos a enumerar las que se comentan en el folleto del doctor Torres, remitiendo el lector a la provechosa lectura del mismo:

Plata única.—Subsidio a los combatientes.—Asistencia a los frentes y a los hospitales.—Hogar del herido y patronato de los amigos del combatiente.—Descanso del soldado.—Cuerpo de los mutilados de guerra.—Socorro a los refugiados.—Socorro de frontera.—Abrigos para evacuados.—Derecho al trabajo remunerado de los prisioneros de guerra.—Auxilio Social.—Servicio social obligatorio femenino.—Refectorios para niños y escuelas de fraternidad.—Obra Nacional sindicalista de protección a la madre y al niño.—Colonias escolares para niños procedentes de la zona roja.—Alojamiento familiar de los huérfanos.—Higiene y mejora de la habitación. Control de la habitación.—Construcción de nuevas habitaciones. Obra Nacional de casas para inválidos, obreros y empleados.—Lucha contra la tuberculosis.—Patronato Nacional anti-tuberculoso.—Obra social en el campo.—Servicio Nacional del Trigo.—Crédito agrícola.—Moratorio de las deudas de los agricultores.—Creación de la pequeña propiedad.—Fraternidad de la ciudad y el campo.—Medidas para reducir el paro y para incrementar el trabajo.—Exenciones en el pago de alquileres, luz y agua.—Medidas para el mantenimiento y aumento de los salarios.—Salario familiar.—Seguros sociales.—Obra de enseñanza pública.—Facilidades para los estudios.—Estudios profesionales para los hijos de los funcionarios modestos.—Sistema de préstamos... etc.

Nos hemos limitado a enumerar una parte de las disposiciones que integran esta obra realizada en el campo social por la España Nacional, obra social que culmina en el magnífico Estatuto del Trabajo, uno de los cuerpos legales más audaces de la moderna actividad legislativa.

Tal es la obra social ya realizada—dice el doctor Torres—. Si como hemos dicho, no colma aún los deseos de transformación social en que se inspira el Nuevo Estado, constituye por lo menos una prueba evidente de la vitalidad de su Pueblo que durante la más dura de las guerras y en plena victoria, conserva idealismo y energías bastantes para preparar y emprender un gran triunfo social y espiritual. Y es la obra de Franco, de este Caudillo genial al que sigue, en un impulso unánime, el esfuerzo de su Pueblo cuyo ideal es eterno.”

El notable ensayo del profesor doctor Torres, es interesantísimo para todos quienes quieren conocer el verdadero espíritu de la España Nacional, para quienes duden aún de que el Movimiento Nacional, lejos de representar una regresión o un mantenimiento del statu-quo, constituye uno de los ejemplos más vivos y elocuentes de efectividad y audacia en el terreno de las realizaciones sociales.

### Industrias de Robiza, S. A.

#### CONVOCATORIA

Por el presente se convoca a los señores Accionistas de esta Sociedad a Junta General extraordinaria, para el día quince de Septiembre próximo, a las once y media de la mañana, en el domicilio Social, San Pablo, 68, para la modificación de los Estatutos de la Sociedad.

Los señores accionistas presentarán en la mesa antes de celebrarse la Asamblea, las acciones o resguardos de las acciones que acrediten hallarse depositadas en alguna entidad bancaria.

Salamanca, 12 de Agosto de 1938. III Año Triunfal.—El Presidente, Gregorio Diego.

## DIALOGO DE LAS PIEDRAS

por PEREZ DE CABO



He pasado mucho tiempo interrogando a las piedras de Salamanca. Y me contestaban siempre, solitas; pero ellas entendían mi lenguaje, y no entendía yo el suyo. Anteayer, al fin, gracias a los ojos y a los oídos que me prestó el señor Boiza, pude comprenderlas durante una hora. ¡Dios, y qué hora tan honda! Era un momento del eterno diálogo que rezan, asomadas a un atrio común, la catedral nueva y la torre del Gallo. Bellas señoras castellanas, de vetustez venerable y de florida juventud. Sobrellevan, resignadas, el maltrato de Salamanca. Si les niega la perspectiva de los templos de Castilla, y no son de rosas precisamente los perfumes que les regala el vecindario en raras ocasiones que quieren ser pibeteros. Pero ya llegará la venganza del buen gusto y del buen sentido de atracción de turistas. Nuestro estilo está reñido con aquellas castañas recogidas y con la calificación calleja que, sin tipismo siquiera, veda a las catedrales salmantinas el panorama de la naturaleza, y los campos, la perspectiva maravillosa de las catedrales.

Las dos señoras castellanas conversan donosas y graves; pero deflexas, discretas, criterios que no son comunes con el atrio.

La torre del Gallo es románica, bien asentada, cóncava, rolliza y graciosa (¡oh la gracia de sus collarines y de sus cinturones aderezados!). Algo positivista, se enamoró de un gran señor de buenos caudales y de vasallos enriquecidos por el mecateo. Y se burla de su vecina gótica, airada, estilizada, en aspiración eterna a una corona de estrellas; ¡oh la reina que se alimenta de luz y se viste de encajes y basta endechas a la Edad Media, novia de todas las almas románticas!

El señor Boiza está enamorado de la torre románica, y es el más sentido cantor de su belleza.

Recuerda uno, escuchándolo, el Cantar de los Cantares.

El se extraña de que no esté todo el mundo enamorado de la románica señora de sus pensamientos; y quiere sorprender la razón de la sinrazón de tal preferencia por la esbelta fachada gótica. Y lo consigue. Al fin, me arranca la confesión. Falange Española era gótica, exclusivamente gótica, y, como la fachada de mis admiraciones, era impetuoso hacia lo alto, era flecha volando contra las estrellas, era romántica, y enamorada de la unidad teocéntrica y del silogismo de la Escolástica.

Boiza no tiene el fanatismo de otros saboreadores del arte. El no se escandaliza por esta reacción que yo ensbroto entre la norma del pensamiento político y la norma de la ordenación de las piedras. El sabe, como yo, que el arte y la política de una época son facetas de un ciclo de la misma cultura. No me fulmina, pues, con una mirada de ira. Pero dialogamos, y llegó a una conclusión consoladora. Bien sabía Franco (también él, con los ojos y los oídos de Boiza, sorprendió y entendió el diálogo de las dos catedrales) que era maravilloso el pensamiento y el temperamento romántico de nuestro gótico falangista. Por eso, no lo quemó en el Decreto de unificación; lo “soñó”, como alma vivificadora, en el cuerpo de la torre románica. No perdió el aire ni la gracia; siguió disparando flechas de luz a lo alto; pero en el cuerpo románico de la Tradición, fundadas dos almas adquirió lo “constructivo” y “los planos” (que ama decir el señor Boiza); en definitiva, tomó para sí un sentido de solidez que en la entraña de la piedra susurra la canción serena de lo eterno.

Por el señor Boiza y por su torre románica, con el vino de mi ilusión falangista densificada en el atrio crucial, levanto a esta Falange Española Tradicionalista y de las JONS.



HACIA NUREMBERG.—Anualmente se celebra en Nuremberg el Congreso del Partido Nacional-Socialista en el que se reúnen cerca de un millón de asistentes, contando entre ellos muchísimos elementos de las Juventudes Hitlerianas. De todas las comarcas de Alemania afluyen a Nuremberg cientos y cientos de entusiastas nacional-socialistas que efectúan el viaje en largas jornadas a pie, puesto que van desde los más lejanos rincones de la gran Alemania, lo que hace que ya desde bastante antes del comienzo del Congreso inicien su marcha. He aquí un grupo de jóvenes hitlerianos que acaban de salir de la comarca de Hamburgo, que dista de Nuremberg unos 600 kilómetros, dirigiéndose a esta ciudad, donde a su llegada se instalarán en los enormes campamentos que para su alojamiento están ya preparados.

## El judío Mandel-Rothschild impide el acercamiento franco-italiano

El judío Georges Mandel ha desempeñado siempre un papel lúcido en la política francesa. Su verdadero nombre es Jerobeam Rothschild, durante la Guerra mundial fue secretario privado de Clemenceau. El diario de Hearst “New York American” le llamó el “mystery man of France”. El diario francés “Les Quatre” escribió: “Sin hacer mucho ruido, el judío Mandel hizo su trabajo de zapa para preparar su propia elevación a Presidente del Consejo de Ministros.”

Al Gabinete Laval siguió en Francia el Gobierno Sarraut. Georges Mandel fue el inspirador del gabinete Sarraut, que probablemente no se hubiera formado sin las indicaciones y maquinaciones de este judío. En el Gabinete Sarraut ocupó Mandel el Ministerio de Correos y Telégrafos, además fue ministro para África. Lorena. Su primer obra al incorporarse el Gobierno francés fue hacer emitir una estampilla de beneficencia en favor de los judíos emigrantes de Alemania. En su ministerio despidió a una cantidad de franceses artes y los reemplazó por judíos. Es la transmisión del grado 33 de la orden “Bnai Brikh”. Además es varias veces millonario.

Durante el Gobierno de Sarraut tuvo lugar el 7 de Marzo de 1936 la recuperación de Renania por las tropas alemanas. El Presidente del Consejo de ministros Sarraut, pronunció en esa ocasión un discurso por el que, lleno de amenazas y que por su violencia y agresividad casi pudo haber provocado una guerra franco-alemana dada la situación política existente en aquel entonces. Mas tardó se supo que el judío Mandel fue el

redactor de ese texto fatal que Sarraut dió a conocer por radio.

Poco tiempo después el diario húngaro “Uj Magyarasag”, de Budapest, hizo interesantes revelaciones sobre el papel que Mandel-Rothschild durante los críticos días de la ocupación de Renania por las tropas alemanas. Según ellas Mandel-Rothschild ha sido el gabinete francés el único ministro que en las últimas veinticuatro horas de la ocupación de Renania quiso resolver la situación política por medio de la guerra. A su iniciativa se preguntó a Varsovia si el ejército polaco vendría en ayuda de Francia en caso de que las tropas francesas invadiesen inmediatamente la Renania y la Impianen de los doscientos cincuenta alemanes. Varsovia había respondido con una terminante negativa. Después de esa respuesta negativa de Polonia, el ministro Mandel-Rothschild hizo presión con mayor insistencia en el sentido de obrar inmediatamente e invadir Renania. La decisión y las largas deliberaciones de los demás miembros del Gabinete, en lo cual se perdió mucho tiempo, hizo fracasar finalmente el plan de Mandel, con lo cual hubo que emprender el procedimiento de las negociaciones.”

El Gabinete Daladier apareó a Mandel-Rothschild como ministro de Colonias, en tal calidad fue nombrado el 17 de Mayo de 1938 miembro de la Comisión francesa para la defensa del país. Este es un puesto de extraordinaria responsabilidad, por que de sus miembros depende en gran parte la guerra y la paz. La primera medida de Mandel-Rothschild fue comunicar a la Comisión de la defensa del país que había dado orden de incorporar inmediatamente

al servicio militar 70.000 soldados de color en las colonias en Indo-China y en Africa, y que él había creado un propio comando militar supremo para las colonias francesas.

Actualmente, como informa “Le Jour”, está actuando una poderosa camuflada de políticos franceses para impedir el acercamiento franco-italiano. El diario ataca por eso energéticamente a Herriot, Paul Reynaud y Georges Mandel, así como a los actuales empleados del Quai d’Orsay, secretario general Leger, su representante Massigli, y el jefe de la sección de prensa Comment. Esa camuflada se compone casi exclusivamente de francmasones y judíos, y ha sabido impedir que Francia designe embajador en Roma y en toda forma ponga obstáculos a la aproximación y amistad con Italia.

Como siempre ejerce gran influencia Mandel-Rothschild, en la época parte su mano en jugar para su país, siempre nuevos obstáculos. Constantemente los medios para impedir el acercamiento franco-italiano, al arreglo de la cuestión de los veltarios y del control de la frontera franco-española. El político “conservador” Mandel-Rothschild favorece una alianza con el comunismo destructor de los pueblos y enemigo de la cultura. (S. P. E. S.)

— Julio —  
**Pérez Martín**  
MATRIZ Y PARTOS  
Consulta: de DOCE a DOS  
San Justo, 26 - Tel. 1303

### Servicio Nacional del Trigo

#### JEFATURA PROVINCIAL

Los agricultores que deseen sembrar sus tierras con semillas selectas proporcionadas por el Servicio Nacional del Trigo, lo solicitarán a los Jefes de Almacén o Comarcas por medio de un modelo impreso que estos le entregarán.

Los trigos selectos, que proporcionan el Servicio, son los siguientes: Catalán, Candeal, Maniboa, Ardito, Alaga y Mentana. El precio del trigo de siempre será el correspondiente a la tasa del mes corriente, correspondiente a la variedad ordinariamente cultivada en la provincia. (Candeal).

El pago de este trigo selecto para siembra podrá hacerse en metálico o bien entregando trigo a cambio.

Las peticiones se cerrarán el día 1 de Octubre.

Los agricultores que quieran vender estos trigos selectos al Servicio, harán sus ofertas por medio de sus comarcas.

Entendiéndose que el Servicio no comprará más trigos selectos para siembras que aquella cantidad que sea necesaria para cubrir el pedido verificado por los agricultores para siemiente.

El Servicio pagará estos trigos a 250 pesetas sobre precio de tasa para los trigos selectos y cuatro pesetas para los genéricamente puros, más una peseta de limpieza, ya que se han de entregar con menos del uno por ciento de impurezas.

Salamanca, 18 de Agosto 1938. (III Año Triunfal).  
Saludo a Franco: ¡Arriba España!

CASA.—Se vende una casa de nueva construcción, planta baja, con agua y cuarto de baño, en la calle de Cabarrús (travesía de las Saleres) y terreno. Informes, en el número 35 de dicha calle (parte de arriba, derecha), por la tarde.

### DESTINO GLORIOSO

## Roma frente a la disolución

Por ALONSO PALENCIA

El contubernio judaico masónico marxista ha difundido por el mundo su consigna:

—Guerra a Roma!

Roma es el enemigo de sus planes. Roma combate frente a Moscú. Contra enemigos declarados y encubiertos.

Cuando Benito Mussolini se enderezó victorioso frente al socialismo, en el que había descubierto sus consignas de destrucción, empozadas en falso y absurdo humanitarismo, el “trío y el gaz Lenin, al conocer su separación del marxismo, se lamentaron:

—No sabéis lo que habéis hecho!—dijo a los socialistas europeos.

Vea en Benito Mussolini al gran luchador que les había descubierto sus siniestros planes y que sería la gran figura capaz de aporrear a todos los instintos y figurones de la disolución universal.

Benito Mussolini se da cuenta del gran destino que le toca cumplir. ¿Y cómo le cumple? Con un valor que arroba a las multitudes; con un patriotismo sin límite; con un auténtico amor a la humanidad; y un superior aprecio al trabajo y a todos los trabajadores—empresarios, obreros, técnicos—. Mussolini alcanzó un gran camino, que después de tantos dolores, recorrerá la humanidad, salvándose.

Los judíos, enemigos de la dignificación de los países; fomentadores de cuanto pueda constituir orgullo de una Patria; fomentadores sus fronteras y persistiendo como único valor del dinero, ellos dominarán al mundo; la masonería, que no profesa de estúpida alianza universal, se halla al servicio de los siniestros fines del judaísmo, se abalanzaron contra la juventud y triunfadora Italia, otra vez imperial, pretendiendo destruir.

Su obra de incorporación a la civilización de Abisinia, tuvo su directa e indirecta oposición. Pero no vencieron. Venció Italia con ella. La luz de la civilización. Otra vez Roma, que lleva verdadera paz y trabajo y armonía a todos los pueblos.

Desengañados, derrotados, el judaísmo, la masonería y el marxismo cambian su campo de acción y se concitan y reúnen para oponerse a la civilización en el terreno ardiente de España. Es una lucha cruel, porque de los países comprometidos legados material y hombres, tratando de desarraigarse de España el orgullo de ser un país libre; a España le corresponde seguir la batalla que comenzó Roma; vencer y de una vez para siempre el enemigo de las tres cabezas: la judaica, la masónica y la marxista.

¡Poderosos enemigos!—dicen—! Pero más poderoso es el español, que no temió distancias, ni aventuras, ni dificultades para correr y conquistar a golpe de simpatía, todo el mundo.

Con Italia, España recorre un duro, pero glorioso destino; el gran médico, que sale al paso de la epidemia, y la va robando vidas. Aunque de los nuestros mueran muchos, el mundo se salvará por nosotros y la fiera se verá descubierta, arrancando su colifaz.

La victoria es de la verdad que llevamos, una verdad que puede morir, que como el alma, no pueden comer gusanos. Benito Mussolini conoce bien dónde radica la enfermedad; opera sobre la carne doliente y va ofreciendo, como serena altura, el único remedio salvador, que es hacer prosperar sobre los instintos de aniquilación y de muerte, instintos triunfadores de vida y armonía, entre todos los hombres de buena voluntad.

### UNAS INTERESANTES DECLARACIONES DE LUNCHKOF

“He traicionado a Stalin, pero no a mi Patria.”

388 generales soviéticos han sido “liquidados” en un año.

Paris.—Sobre la actitud descarrada de los soviets en Extremo Oriente, el semanario “Candido” publica una información en la que se dice que uno de los objetivos esenciales de la III Internacional es el de provocar un conflicto armado, en el cual, sin embargo, la U. R. S. S. no se encuentre comprometida. Efectivamente, Stalin sabe que ha de evitar a toda costa la guerra, la cual le obligaría a decretar la movilización general. Por lo demás, la U. R. S. S. parece incapaz de llevar actualmente a buen término una guerra.

Refugiado en territorio manchú, Lunchhof—que ayer todavía era jefe de comisariado en los asuntos extranjeros del Extremo Oriente soviético y jefe de las tropas especiales de la G. P. U.—ha declarado solemnemente a los oficiales japoneses que le interrogaban: “He traicionado a Stalin, pero no a mi Patria.”

Lunckhof redactaba seguidamente, con la máxima complacencia, un informe completo sobre los efectivos del Ejército ruso en Extremo Oriente. Desde Junio de 1937, esto es, de un año a esta parte, han sido “liquidados” (fusilados o encarcelados después de haber sido declarados enemigos del pueblo): dos mariscales (Tukachevski y Jégrof), 17 generales de Ejército, 57 generales de Cuerpo de Ejército, 110 generales de división, 200 generales de brigada; en total, 388 generales.

En cuanto a las pérdidas debidas a las depuraciones del Cuerpo de los oficiales superiores y subalternos, en el Ejército ruso, llegan al 25 por 100.

Además, la guerra civil más atroz devastada hace ya más de un año las bases del Estado soviético. Veinte mil personas al menos han sido fusiladas estos últimos meses en Ucrania. En cuanto a la Siberia, cuarenta mil ciudadanos soviéticos, también según las declaraciones de Lunckhof, han sido fusilados.

Para salvar su vida, los “efectos” comunistas se hacen entre ellos una guerra encarnizada. Es imposible precisar cuáles son las camarillas que se disputan el poder o más bien que se eliminan recíprocamente; es así como Lunckhof fué puesto por Jégof cerca de Blucher para controlarlo; él luchó contra Blucher, pero después se levantó contra Jégof, tomó parte en la conspiración contra Stalin y por fin se vió obligado a huir.

Salamanca, 18 de Agosto de 1938. (III Año Triunfal).—P. O. A. El secretario de la Comisión, T. W. tin.

## El intestino rige el diario usando “Laxibero”

### Comisión provincial de primera enseñanza

Se convoca a las maestras procedentes del Grado profesional que se encuentran actualmente sin destino, para que soliciten antes del día 30 de corrientes, ya que según orden de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, están obligadas a ello para girar escuela forzosamente en última sesión que se celebre anterior a la inauguración del curso escolar, de entre las candidatas de que se pueda disponer dentro de la provincia. La obligación tienen los cursillos de 1935 que aun no tienen plaza provisionalmente, teniendo en cuenta los varones, que de justificarse doce meses de servicio militar.

Unos y otros, si ya no hubiesen hecho, acompañarán instancias de los documentos que acrediten su adhesión al Movimiento y su buena conducta política, religiosa y social, (tes del mismo a que se refiere el apartado c) del número 1 de la Circular de la “Comisión Cultural, fecha 31 de Agosto 1937, hoja de servicios que los tengan, copia del Título profesional y expresión del número de la lista en la “Gaceta” que apareció la aprobación.

En cuanto a las pérdidas debidas a las depuraciones del Cuerpo de los oficiales superiores y subalternos, en el Ejército ruso, llegan al 25 por 100.

Además, la guerra civil más atroz devastada hace ya más de un año las bases del Estado soviético. Veinte mil personas al menos han sido fusiladas estos últimos meses en Ucrania. En cuanto a la Siberia, cuarenta mil ciudadanos soviéticos, también según las declaraciones de Lunckhof, han sido fusilados.

Para salvar su vida, los “efectos” comunistas se hacen entre ellos una guerra encarnizada. Es imposible precisar cuáles son las camarillas que se disputan el poder o más bien que se eliminan recíprocamente; es así como Lunckhof fué puesto por Jégof cerca de Blucher para controlarlo; él luchó contra Blucher, pero después se levantó contra Jégof, tomó parte en la conspiración contra Stalin y por fin se vió obligado a huir.

Salamanca, 18 de Agosto de 1938. (III Año Triunfal).—P. O. A. El secretario de la Comisión, T. W. tin.

DCCTOR  
**Miguel Becerra**  
Matriz y Partos  
Espoz y Mina, núm. 2 (entr. suelo).  
Horas de consulta  
De ONCE a DOS  
Teléfono 1925

## CREMA “TEJARES,”

Quita rápidamente las pecas y manchas de la piel  
Precio de la caja. 2,65 (timbre incluido).

Laboratorios: Serranos, 23. Teléfono 1905  
SECCION COMERCIAL: Hermanos Jerez, 4. - Teléfono 1993  
Salamanca